
vereador oséias prega consenso e projeta avanços PÁg. 04
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MP denuncia empresa de Paulínia 
por poluição do ar e pede multa
Moradores da região do Bonfim sofrem com a intensa camada de poluição que atinge o ar e o solo do bairro

MOMeNtO HIStÓrICOBOa eXPeCtatIva

divulgação divulgação

Hortolândia deu um passo significativo em direção ao fortalecimento de sua in-
fraestrutura educacional e de saúde com a recente autorização do curso de Me-
dicina no Unasp (Centro Universitário Adventista de São Paulo), campus Horto-
lândia. A aprovação, concedida nesta sexta-feira, 8 de novembro, pela Secretaria 
de Regulação e Supervisão da Educação Superior do MEC (Ministério da Educa-
ção), marca um momento histórico para a cidade e para a instituição.        PÁgINa 06

A edição da Black Friday deste ano traz boas expectativas de faturamento para o 
comércio varejista da RMC (Região Metropolitana de Campinas) que prevê uma 
movimentação financeira de R$ 1, 2 bilhão por causa da data, 5,4% a mais na com-
paração com 2023. A estimativa, divulgada pela Acic (Associação Comercial e In-
dustrial de Campinas) nesta semana, inclui a perspectiva de vendas físicas e digi-
tais. A Black Friday será no próximo dia 29, última sexta-feira deste mês.    PÁgINa 07

Hortolândia recebe 
autorização para curso 
de Medicina no unasp

eM DuaS FreNteS

divulgação

divulgação

As obras do sistema de tratamento de esgoto Tijuco Preto, em Sumaré, termina-
ram o mês de outubro com 31% de avanço. Os serviços ocorrem simultaneamen-
te em duas frentes, com a construção da estrutura da nova ETE (Estação de Tra-
tamento de Esgoto) e a implantação de interceptores frente 1. A conclusão e o iní-
cio da operação estão previstos para 2026. Em novembro, estão previstas a con-
cretagem da laje de fundo de duas estruturas.                                                         PÁgINa 03

O Ministério Público aca-
ba de ingressar uma ação 
civil pública contra a em-
presa Carbolog, localiza-
da no bairro Bonfim, em 
Paulínia, devido à inten-
sa poluição atmosférica 

supostamente causada 
pelo armazenamento ir-
regular de coque verde 
de petróleo. A promotoria 
alega que o material, co-
nhecido por sua toxicida-
de e potencial poluente, 

tem sido armazenado de 
forma inadequada, resul-
tando em graves danos 
ambientais e problemas 
respiratórios aos mora-
dores da vizinhança. 

PÁgINa 05

Obras da ete tijuco Preto 
avançam 31% em outubro

liquidação Black Friday 
deve injetar r$ 1,2 bilhão 

no comércio da rMC

acias realiza eleição para escolha da nova diretoria PÁg. 03
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Buscando novas oportunidades?
Confira na página 04 mais de

vinte vagas em aberto!

Brasil precisa se preparar para 
política econômica dos eua PÁg. 12

açõeS De gOverNO 

Prefeito eleito, Murilo 
Rinaldo espera transição 
e coloca Saúde como 
prioridade em Monte Mor
Eleito para assumir a Pre-
feitura de Monte Mor a 
partir de 1° de janeiro de 
2025, Murilo Rinaldo (PP) 
começa a planejar as pri-
meiras ações de seu go-
verno. Com uma vitória 
de 46,39% dos votos váli-
dos — totalizando 14.970 
votos —, Rinaldo derrotou 

o atual prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD), que obte-
ve 9.057 votos (28,07%), e 
tenta a reeleição. Com a 
transição de governo pre-
vista para os próximos 
dias, Rinaldo declarou ao 
Tribuna Liberal que seu 
primeiro foco será a área 
da Saúde.                 PÁgINa 08

Exposição ao coque de petróleo pode causar problemas respiratórios e até câncer de pele
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Orecado do eleitor foi claro: “vamos 
enterrar a ideologia, se não no ce-
mitério das entidades mortas, pe-

lo menos na gaveta das circunstâncias”. 
Foi o que vimos. O Brasil recolhe as ban-
deiras da esquerda, pelo menos por en-
quanto, até que novas circunstâncias e o 
espírito do tempo sugiram a necessidade de vol-
tar a trocar as ferramentas da engrenagem. Len-
do o recado em letras garrafais: na última eleição, 
o eleitor puxou o país para o centro, votando de 
maneira pragmática, deixando de lado posicio-
namentos ideológicos de esquerda e extrema-es-
querda, e optando por votar com o olho nas de-
mandas ao redor.

Saiu da concha, onde se recolhera ao longo 
das últimas décadas, embalado num pacote de 
boas promessas, principalmente as que acena-
vam com a ideia de mais dinheiro no bolso, con-
sequentemente, geladeira cheia, barriga satisfei-
ta, coração agradecido e cabeça disposta a votar 
nos entes jurídicos (partidos) e físicos (candida-
tos), patrocinadores do fenômeno. Ou seja, votava 
na equação BO+BA+CO+CA, bolso, barriga, cora-
ção, cabeça. Neste últi-
mo pleito, botou a cabe-
ça para fora da toca pa-
ra dizer: “a equação não 
tem sido bem compos-
ta, por isso, vou mudar 
o time”. Escolheu figu-
ras que satisfazem suas 
carências, nomes novos 
para as prefeituras, e os 
antigos que receberam 
o passaporte da reelei-
ção por fazerem eficien-
te gestão. Cerca de 80% dos candidatos que busca-
vam se manter nos cargos conquistaram a vitória.

É fato que a esquerda trouxe muitos benefícios 
ao país ao longo de décadas. Com um pacote de 
programas e ações fundamentais, fixou suas es-
tacas em cantos e regiões, de todos os quadran-
tes, principalmente em territórios mais caren-
tes, como o Nordeste ou a periferia de São Pau-
lo, onde se aglomeram os maiores contingentes 
despossuídos da Nação.

Essas massas carentes sempre agradeceram 
aos benfeitores, lhes concedendo seu voto. O que 
não deve ser entendido como uma amarração 
eterna na árvore esquerdista. E mais: eventuais 
compromissos com a esquerda devem ser com-
preendidos em cada contexto da quadra políti-
co-eleitoral. Podem ser rompidos e os votos se-
rem dirigidos a pessoas diferentes. Por exemplo, 
a periferia de São Paulo votou, em massa, no pre-
feito Ricardo Nunes, de centro-direita, e não em 
Guilherme Boulos, o candidato da esquerda. No 
passado, elegeu Marta Suplicy e Paulo Maluf, Jâ-
nio Quadros e Luiza Erundina.

Portanto, estamos diante de um eleitor-pen-
dular, cuja imagem se assemelha a dos eleitores 
dos Estados-pendulares nos EUA (“swing states”) 
– Arizona, Geórgia, Michigan, Nevada, Carolina 
do Norte, Pensilvânia e Wisconsin, que serão de-
cisivos na corrida presidencial americana, com 
desfecho marcado para daqui a pouco, 5 de no-

vembro. Votam, ora em um candidato de-
mocrata, ora em um candidato republica-
no. A conclusão é a de que, tanto lá como 
aqui, o eleitor sobe e desce na gangorra, 
votando sob a sombra de suas circunstân-
cias, detonadora da vontade das massas.

Esse é, aliás, o mecanismo propulsor 
da democracia, a capacidade de o eleitor mudar 
instrumentos da orquestra – tambores, cordas e 
metais – e também os músicos, caso queira. Lem-
bramos que, em décadas passadas, a comuni-
dade mundial presenciava as quedas sucessivas 
de governos europeus – entre os quais, Islândia, 
Dinamarca, Grã-Bretanha, Grécia, Holanda, Ir-
landa, Eslováquia, Portugal, Itália e Espanha. A 
queda da parede de dominó abriu intensa polê-
mica sobre o fenômeno da globalização, sinali-
zando, ainda, a ascensão da tecnocracia ao cen-
tro do poder político e contribuindo para mobi-
lizar massas, até então amorfas, em Países cre-
dores e devedores.

Abrigados nas margens do espectro ideológi-
co, grupos de todos os matizes passaram a agir 
como exércitos destemidos, tomando as ruas, 

exigindo a saída de go-
vernantes açoitados pe-
la crise financeira e a en-
trada na cena política de 
figurantes e de propos-
tas inovadoras.

A crítica mais comum 
versava sobre a perda 
das identidades nacio-
nais. As nações passa-
ram a ter governos ma-
nietados, ou, para usar 
termo mais leve, contro-

lados pelo mandatário-mor do planeta, o capital 
internacional. Ao longo dos anos, as massas elei-
torais puderam ajustar seus sistemas de governo, 
dançando de um lado para outro nos espaços do 
arco ideológico.

Sob essas idas e voltas, assistimos ao recuo da 
esquerda no mundo. E qual o fator determinan-
te para explicar esse refluxo? As promessas não 
cumpridas pela democracia. Sempre recorro ao 
sociólogo italiano, Norberto Bobbio, para explicar 
os buracos no edifício da democracia, feitos por 
um conjunto de promessas não cumpridas– en-
tre elas, a educação para a cidadania, o combate 
às oligarquias e a eliminação do poder invisível.

No caso da nossa América do Sul, o rodízio que 
se processa no arco ideológico, entre os polos da 
direita e esquerda, leva em conta a saturação do 
eleitor com a velha ordem política. Aliás, tal can-
saço parece ocorrer aqui e alhures, dando conta 
da indignação do votante para com as promes-
sas descumpridas pelos agentes públicos. Os nos-
sos vizinhos, entre eles, a Argentina, o Uruguai, 
o Paraguai, a Colômbia, o Peru – passeiam mui-
to pela esfera ideológica.

Volto aos nossos trópicos. E o que vejo? O PT. 
que lidera a frente da esquerda, com um discur-
so embolorado. E cercado por velhos caciques. O 
PSOL, de Boulos, sem credibilidade e recolhido 
em sua extremidade. Não à toa, a esquerda per-
deu o rumo. E está sem prumo.

A esquerda, sem 
rumo e sem prumo

Gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político/Jornal da USP
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Concurso 2794
5ª feira, 07 de novembro de 2024

Concurso 3239
5ª feira, 07 de novembro de 2024
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4ª feira, 06 de novembro de 2024
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4ª feira, 06 de novembro de 2024
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5ª feira, 07 de novembro de 2024
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Tempo ensolarado, com 
nevoeiro ao amanhecer. 

noite de céu limpo.

TEMpERATuRA

mínima 14 o  l  máxima 26o

Quem não quer manter a 
forma para aproveitar 
o verão? Esse é o dese-

jo de grande parte das mulhe-
res, no entanto, muitas, para 
isso, recorrem a métodos não 
tão eficazes e até mesmo peri-
gosos, como dietas superrestri-
tivas. No entanto, uma técnica 
milenar tem sido cada vez mais 
utilizada para ajudar a manter 
a boa forma de maneira segura 
e sustentável: O Yoga.

De acordo com a professora 
de yoga especializada no Mé-
todo Kaiut Yoga, Bruna Tibo-
ni Kaiut, a prática ajuda a ace-
lerar o metabolismo e manter 
um peso saudável.

“A prática de yoga traz inú-
meros benefícios para a saúde 
geral que também se refletem 
na boa forma corporal, como o 
aceleramento do metabolismo, 
que permite uma queima mais 
rápida de calorias, o controle 
do estresse e ansiedade, que 
ajudam a evitar a alimentação 
por impulso de forma excessi-
va, além de ajudar a controlar 
os níveis de açúcar no sangue 
e ajudar a fortalecer a muscu-
latura corporal”.

“Nossos hábitos alimenta-
res e nossa disposição para se-
guir uma dieta saudável, para 
se manter firme nos treinos, 
etc., dependem de consistên-
cia, um pilar muito presente 
no yoga através de técnicas de 
atenção plena e consciência 
corporal”, explica.

cONDIcIONaMENTO FíSIcO
Além de auxiliar na manu-

tenção do peso saudável, o yo-
ga também ajuda a melhorar o 
condicionamento físico, afirma 
Bruna Tiboni Kaiut.

“Grande parte do processo 
de emagrecimento e manuten-
ção do peso está relacionado 
com atividades físicas que exi-
gem um bom condicionamen-
to físico. Através das posições 
(asanas) do yoga, é possível for-
talecer a musculatura, melho-
rar a respiração durante exercí-
cios e manter uma boa postu-
ra durante eles, o que ajuda a 
realizá-los de uma forma mais 
eficaz”, ressalta.

SaúDE FíSIca E MENTaL
A prática de Yoga pode aju-

dar, ainda, no fortalecimento 
da saúde física e mental, geran-
do um ambiente propício para 
mudanças de estilo de vida no 
novo ano, destaca Bruna Tibo-
ni Kaiut. “Além disso, as festas 
de fim de ano podem ser mais 
que um momento de confra-
ternização, sendo também um 
momento de reflexão para a to-
mada de decisões importantes 
sobre a sua qualidade de vida, 
como,por exemplo, deixar de 
fumar, praticar mais ativida-
de física, se alimentar melhor, 
passar a meditar, entre outros”.

“O Yoga também ajuda nesse 
processo, por isso, muitas ve-
zes é tido como o primeiro de-
grau  para uma profunda mu-
dança de estilo e qualidade de 
vida. Então, por que não incluir 
o yoga na sua lista de objetivos 
no ano de 2024?”.

Peso ideal: 
como o Yoga 

ajuda a manter 
a boa forma 

para o verão? 
Bruna Tiboni Kaiut 

é professora especialista no Método Kaiut Yoga, 
com formações pelo Instituto Kaiut Yoga e Una 

Yoga, empresária, proprietária da unidade do 
Kaiut Yoga Batel em Curitiba e da TK redação 

empresa especializada em tradução 
e redação de documentos

“Volto aos nossos trópicos. E o 
que vejo? O PT. que lidera a frente 

da esquerda, com um discurso 
embolorado. E cercado por velhos 
caciques. O PSOL, de Boulos, sem 
credibilidade e recolhido em sua 

extremidade. Não à toa, a esquerda 
perdeu o rumo. E está sem prumo”
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Obras do sistema de Tratamento 
de Esgoto Tijuco Preto alcançam 
31% de avanço no mês de outubro

Reduzindo custos 
das pequenas e 

médias empresas
Email: drzerocost@gmail.com 
Blog: www.drzerocost.com.br

Dr Zero Cost

Da porteira para fora (390)
Tech. para onde ir, José?

Pensemos num jovem que se depara com 
esse mundo conectado, se ele não se interes-
sar pelo tema ficará alienado, se ele se inte-
ressar receberá uma avalanche de informa-
ções e, outra vez, ficará alienado.

Como simplificar a coisa? Podemos criar 
livremente um conceito para facilitar a nos-
sa abordagem e dizer que toda essa para-
fernália possui duas vertentes, 1º uma co-
nectada aos processos e 2º outra conecta-
da à estratégica.

A.) Pensemos nos processos, toda empresa 
possui processos, há uma entrada, proces-
sa-se algo e se oferece uma saída. Se o nosso 
jovem se interessar por processos um mun-
do se abrirá a sua frente, e esse mundo esta-
rá intimamente conectado com a eficiência 
e a efetividade. Ou seja, temos que otimizar 
os processos e o TODO de sorte que a orga-

nização gere mais valor. Aqui entram as au-
tomatizações, o corte de gastos, a diminui-
ção de tempos etc. Máquinas cada vez mais 
velozes, robôs desempenhando a função de 
humanos, melhoria da qualidade, satisfação 
do cliente etc. Os programas de computador 
nessa área são inúmeros e flexíveis, lingua-
gens como JAVA, R e Python se destacam, o 
jovem deverá buscá-las não somente para 
aprender, mas para aplicar nas tarefas que 
clamam por melhorias. 

B.) Já quando nos referimos a segunda 
vertente, estamos nos referindo a estraté-
gica. Esse grupo está interessado no que a 
empresa irá fazer no futuro, ela precisará 
ser eficaz diante dos novos desafios. Obser-
vamos que os jovens podem se dedicar as 
mesmas linguagens como JAVA, R e Python, 
no entanto, as aplicações são distintas, elas 

devem ser direcionadas para dados e cria-
ção de cenários. 

Ao analisarmos dados não devemos nos 
restringir aos dados internos coletados na 
própria organização e sim, coletar todo e 
qualquer banco de dados que interesse pa-
ra o segmento da organização, sejam eles 
estruturados, semiestruturados ou não es-
truturados. A quantidade de dados cresce, 
dia a dia, e por tal, são denominados de Big 
Data. E, aqui, muitas vezes os dirigentes não 
possuem capacidade digital para entender o 
que devem fazer. Um erro comum é arma-
zenar dados e informações desnecessárias 
que além de ocupar muito espaço em nuvem 
criam vieses que turvam a solução mais as-
sertiva. Softwares como planilhas não dão 
conta desse novo mundo que em 60 segun-
dos de Web: a.) geram 38 milhões de men-
sagens do WhatsApp, b.) 3,7 milhões de pes-
quisas no Google, e c.) 4,3 milhões de vídeos 
visualizados no YouTube. E, ainda, mais de 
90% dos dados foram gerados nos últimos 2 
anos. Então, com o que o jovem e mesmo o 
gestor devem se ocupar? Os 5V’s. 

1. Volume: Onde serão armazenados? Es-
tão seguros? Como acessá-los astutamen-
te? Você já ouviu falar em soberania nacio-
nal de dados?

2. Velocidade: A informação pode não 
ter qualquer valor se não for acessada no ti-
ming correto. O pulo do gato está em se an-
tecipar aos fatos. 

3. Variedade: o mundo dos dados estrutu-
rados já não atende as necessidades atuais 
dos gestores, dados não estruturados mui-
tas vezes valem mais que os estruturados, e 
a combinação entre eles pode ser um dife-
rencial competitivo. 

4. Veracidade: Os dados não mais pro-
veem de uma única fonte e provar que não 
são fakes é tarefa árdua. Muitos devem ser 

descartados. Portanto, quando se trabalha 
com Big Data, é preciso presumir que nem 
tudo é perfeito ou aproveitável.

5. Valor (a característica mais importan-
te): Dados transformados em informações 
se não estiverem conectados ao negócio so-
mente atrapalharão as decisões. E, aí? Sabe-
mos fazer as perguntas certas para o negó-
cio que administramos? Por tal, aquelas ra-
posas velhas que estão ali sentadas e pos-
suem o feeling continuam sendo valiosas, o 
erro que podemos cometer é creditar 100% 
das decisões ao feeling das raposas velhas. 

Interessante observar que esses 5 pontos 
possuem diferentes pesos dependendo da 
indústria que estamos analisando, ou mes-
mo se estamos nos referindo a organizações 
governamentais. O que devem fazer as ra-
posas velhas para continuar gerando valor? 

A.) Devem romper silos dentro da organi-
zação, afinal, todos estão no mesmo barco. 
As informações e as trocas de conhecimen-
tos devem fluir. 

B.) Dados e informações são fundamen-
tais, mas temos o fulano lá na ponta sentin-
do se as ações estão ou não funcionando, 
então, números e cenários devem ser con-
siderados sem negligenciar o que ocorre no 
campo, as raposas velhas podem acionar 
essa alavanca. 

C.) Infelizmente muitos trabalhadores 
perderão seus postos de trabalho, o mundo 
já mudou e as novas mentes antenadas são 
escassas, as raposas velhas devem preparar 
a organização para as mudanças. 

D.) As pessoas, em geral, leem cada vez 
menos e para aplicar a teoria do convenci-
mento alguma pirotécnica se fará necessá-
rio, além das abordagens humanizadas com 
pitadas de bom humor. Se as raposas velhas 
puderem equacionar esse tema, devem fazê-
-lo inserindo movimentos nessas abordagens.

CHAPA FORTALECENDO NEGÓCIOS, CONECTANDO PESSOAS 

Presidente - Selma Koshoji - 
Grupo Heisei
1º. Vice-Presidente - Aparecido Angelo 
Gonçalves - do Valle Veículos
2º. Vice-Presidente - Juarez Pereira da 
Silva - Transição Consultoria
1ª. Tesoureira - Francinette Miranda - 
Contec Contabilidade
2º. Tesoureiro - domingos Guerreiro - 
Guerreiro Locadora de Veículos
1º. Secretário - Rodrigo Ruiz Rodrigo - 
Ruiz Treinamentos
2º. Secretário - Jannie Guimarães - Sa-
Gi Ambiental
 Conselho Fiscal 

Cidney Frizzarini Junior - escritório 
Contabil Veneza & Objetivo
divino donizete Romão - Filadelfia As-
sessoria empresarial 
Vanderlei Cesar Corniani - Vinc Tecno-
logia em Informação

Comissão de Sindicância 
Cristiano Anselmo - Grupo ePJ Solu-
ções Inteligentes
Roberto Cordenonsi - dSZ Imobiliária
Carlos Alberto Piccinin - Papelaria Mais 
Brasil
diretoria Adjunta 
Alan de Lima Maia - Agrosete

Claudio Aparecido Padovani - Imobiliá-
ria dom Barreto
edson Luis Baccan - Maelô Modas
Fabio Vieira dos Santos - Inspek enge-
nharia
Lilian Bastos Bilia – Lilian Bastos Bi-
lia – Psicóloga 
José Carlos da Silva - Café Caramelo
Lucimara Ortin - TecNutri
Michelle Pacheco - Central Projetos
Natã Felipe - Till Studio
Rafael Augusto de Oliveira Angelo - 
Nexxt Treinamentos
Washington Ribeiro - New Flight Ges-
tão de Negócio
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Trabalho ocorre 
em duas frentes, 
com a construção 
da estrutura da 
nova Estação de 
Tratamento e a 
implantação de 
interceptores

As obras do sistema de 
tratamento de esgoto Tiju-
co Preto, em Sumaré, ter-
minaram o mês de outu-
bro com 31% de avanço. Os 
serviços ocorrem simulta-
neamente em duas frentes, 
com a construção da estru-
tura da nova ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto) e 
a implantação de intercep-
tores frente 1. A conclusão e 
o início da operação estão 
previstos para 2026.

Para novembro, estão 
previstas a concretagem 
da laje de fundo de duas 
estruturas. Uma delas é o 
influent buffer, um tanque 
que receberá o efluente do 
pré-tratamento, vai equa-
lizá-lo e servir como po-
ço de sucção das bombas 
que alimentarão os rea-
tores Nereda. A outra é o 
tanque de amortecimen-
to, responsável por arma-

zenar e dosar o descarte do 
esgoto já tratado no corpo 
receptor, o Ribeirão Qui-
lombo, para atender parâ-
metros da legislação.

Em outubro, foram fi-
nalizadas as concretagens 
das lajes de fundo do slud-
ge buffer, o tanque de re-
cebimento e pré-adensa-
mento de lodo em excesso, 
que precede a etapa de tra-
tamento desse material, e 
dos dois tanques do sistema 
Nereda. As duas estruturas 
serão responsáveis por tra-
tar diariamente todo o es-
goto gerado por uma região 
de 54 bairros e com mais 
de 93 mil habitantes. Ao to-
do, 548 metros cúbicos de 
concreto foram emprega-
dos nesta etapa da obra.

A ETE Tijuco Preto te-
rá capacidade para tratar 
230 litros de esgoto por se-
gundo e está sendo cons-
truída em um terreno de 
aproximadamente 20 mil 
metros quadrados.

Paralelamente, as obras 
de implantação dos inter-
ceptores de esgoto seguem 
em ritmo acelerado. O mês 
de outubro terminou com 

2.478 metros de tubulação 
instalada, o que correspon-
de a 85% do total de 2.900 
metros.  Os tubos, com di-
mensões que variam entre 

300 e 750 milímetros (mm), 
são confeccionadas em ma-
terial resistente a rompi-
mentos e serão responsá-
veis por conduzir o esgoto 

captado pelas redes cole-
toras e conduzir os efluen-
tes até a ETE Tijuco Preto.

As obras, no momento, 
seguem sendo realizadas 
em uma área verde e sem 
impacto para a rotina da 
população. A partir da se-
gunda quinzena do mês, a 
implantação dos tubos se-
rá retomada na Rua Onze, 
no Jardim Fantinatti, pa-
ra a finalização do serviço.

AvANçO DAS ObRAS 
O avanço das obras do 

sistema de esgotamento 
sanitário do Tijuco Pre-
to pode ser acompanha-
do pelas redes sociais da 
BRK e no site “Sumaré Por 
Um Novo Amanhã” (www.
sumareporumnovoama-
nha.com.br). A página foi 
desenvolvida para divul-
gar as ações de melhoria 
do saneamento no muni-
cípio e reúne as informa-
ções das principais ações 
da companhia na cidade. 

Estruturas serão responsáveis pelo tratamento do esgoto gerado 
por uma região de 54 bairros com mais de 93 mil habitantes

divulgação
Da Redação  l  SUMARÉ
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A Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) reali-
za no dia 28 (quinta-feira), 
assembleia geral ordinária 
para a eleição da nova di-
retoria para o triênio 2025-
2027. A votação será rea-
lizada na sede da ACIAS, 
na Rua Antônio Jorge Che-
bab, 1.212, Centro, das 9h 

às 20h. Podem votar todos 
os associados há mais de 
seis meses e que não este-
jam inadimplentes. 

A chapa ‘Fortalecen-
do Negócios, Conectando 
Pessoas’, encabeçada pe-
la contabilista e adminis-
tradora de empresas Selma 
Koshoji, é a única na dis-
puta. O prazo para as ins-
crições terminou no dia 28 
de outubro e houve apenas 
uma chapa registrada.

Para o presidente da 
ACIAS, Felipe Alberto Ver-
za Ferreira, a formação de 
apenas uma chapa para a 
disputa é reflexo do traba-
lho em sintonia realizado 
pela atual gestão. “A maio-
ria dos integrantes está na 
atual gestão ou fez parte 
recente da diretoria. São 
empresários participativos 
e conectados com a mis-
são da ACIAS”, comenta 
Felipe Verza.

Acias realiza eleição no dia 28 para escolha da nova diretoria 
PRÓxIMO TRIÊNIO 
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Cotado para a Presidência da 
Câmara, vereador Oséias prega 
consenso e projeta avanços
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Oséias Jorge 
(Psd) recebeu 
1.272 votos nas 
eleições deste 
ano, sendo o 
vereador 
mais votado

Vereador mais 
votado de Nova 
Odessa nas 
eleições deste ano 
afirma que está ‘à 
disposição’ para 
o cargo e defende 
‘união’ entre 
parlamentares; 
Oséias também 
busca melhorias, 
como o anel viário

O vereador Oséias Jorge 
(PSD), o mais votado de No-
va Odessa nas eleições des-
te ano, é um dos nomes for-
tes para a disputa da Pre-
sidência da Câmara, que 
ocorre no dia 1° de janei-
ro de 2025. Oseias reforçou 
seu compromisso com a ci-
dade ao adotar uma postu-
ra de ‘união e diálogo’. 

Oséias afirma que está “à 
disposição” para o cargo e 
destaca que o consenso se-
rá determinante na eleição 
da Mesa Diretora. “Se for da 
vontade de Deus e houver 
consenso, estarei à dispo-
sição. No entanto, devemos 
dar tempo ao tempo”, de-
clarou ao Tribuna Liberal.

Paralelamente, Oséias 
tem se dedicado a projetos 
de infraestrutura e mobili-
dade urbana que conside-
ra relevantes para o desen-
volvimento de Nova Odes-

sa, como o projeto do anel 
viário. Em constante conta-
to com deputados, ele bus-
ca viabilizar o projeto com-
pleto, que inclui a Aveni-
da São Gonçalo. A propos-
ta promete melhorias signi-
ficativas para o trânsito da 
região, facilitando a loco-
moção dos moradores pa-
ra as cidades vizinhas Su-
maré, Americana e Santa 
Bárbara d’Oeste. 

Oséias é membro da As-
sembleia de Deus Belém 
Americana e tem forma-
ção em Teologia e Admi-
nistração. Casado com Su-
zelei Jorge e pai de Heloísa, 
ele destaca se inspirar na 
trajetória política do tio, o 
ex-vereador Áureo Nasci-
mento Leite. 

O vereador frisou con-
quistas expressivas para a 
cidade, em parceria com 
o prefeito Claudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
como a instalação da no-
va UTI (Unidade de Tera-
pia Intensiva), a inaugu-
ração da unidade do Cor-
po de Bombeiros Militar, o 
Poupatempo, o Parque das 
Crianças, o Bem-Estar Ani-
mal e a entrega dos unifor-
mes escolares. 

Confira a entrevista na 
íntegra concedida pelo 
parlamentar ao Tribuna 
Liberal:

Tribuna Liberal: O se-
nhor foi o vereador mais 
votado nas eleições 2024, 
com 1.272 votos. Como 
se sentiu ao receber esse 
apoio expressivo da po-
pulação?

Oséias Jorge: Em primei-
ro lugar, muito grato a Deus 
por me permitir receber es-
sa votação e, naturalmente, 
agradeço muito o apoio da 
população que reconheceu 
todo nosso empenho du-
rante este mandato. 

Quais são suas princi-
pais prioridades para o 
novo mandato? Existe al-
gum projeto que você pre-
tende colocar em pauta 
nos primeiros meses?

Como dissemos durante 
a campanha com o prefeito 
Leitinho: vamos continuar 
cuidando de Nova Odes-
sa! Neste mandato, mesmo 
enfrentando a pandemia 
de Covid-19 no início, nós 
fizemos muito. Sem dúvi-
das, agora com ainda mais 
experiência e conhecimen-
to, vamos buscar melho-
rias pra cidade. 

Como todas as cida-
des, Nova Odessa tem en-
frentado desafios na área 
da Saúde. Quais são suas 
propostas para melhorar 
o atendimento e as condi-
ções dos serviços de saúde 
no município?

A gestão do prefeito Lei-
tinho, com nosso apoio na 
Câmara, já fez história na 

saúde entregando os leitos 
de UTI. A Saúde merece 
todos nossos esforços pois 
sempre haverá demanda 
para atender. Juntos va-
mos buscar recursos pa-
ra aprimorar ainda mais 
o atendimento em todas 
as esferas.

A educação pública 
também é um tema mui-
to discutido. O senhor tem 
alguma proposta específi-
ca para essa área junto ao 
prefeito Leitinho?

Com nosso apoio, foi 
possível tornar realidade a 
revolução na educação de 
Nova Odessa. Kit de unifor-
me, aulas de robótica, lou-
sa digital, reforma nas es-
colas. Muito foi feito. Estou 
sempre ouvindo a deman-
da dos pais, bem como da 
Secretaria de Educação, pa-
ra colaborar e tirar do papel 
bons projetos. 

A mobilidade urbana 
é outro desafio crescen-
te em Nova Odessa. O Se-
nhor tem algum projeto 
voltado para a melhoria 
do transporte público ou 
da infraestrutura viária?

O prefeito Leitinho tem 
buscado tirar do papel o 
asfalto na Avenida Bra-
sil, bem como na Estrada 
Eduardo Karklis. Estou em 
contato com deputados pa-
ra que possamos realizar 
o anel viário completo, in-
cluindo a Av São Gonça-
lo, para que o trânsito flua 
melhor no futuro. Assim, 
os moradores vão poder ir 
até Sumaré, Americana e 
Santa Bárbara d’Oeste sem 
enfrentar o cruzamento da 
Ampélio Gazzetta que hoje 
é um problema. 

No que diz respeito à 
segurança pública, quais 
iniciativas o senhor con-
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Envie currículo para: vagas@aexecutiva.com.br
ou acesse nosso site www.aexecutiva.com.br

NOSSAS
SOLUÇÕES

Trabalho Temporário 
Terceirização de Serviços
Recursos Humanos

  AJUDANTE DE AÇOUGUE

  AJUDANTE DE COMÉRCIO 

  AUXILIAR DE MOTORISTA

  AUXILIAR DE MARKETING

  AUXILIAR DE LIMPEZA 

  AUXILIAR ALMOXARIFADO

  AUXILIAR DE PRODUÇÃO

  AUXILIAR DE RECEBIMENTO

  AUX. TÉCNICO ELETRÔNICO

  BALCONISTA DE PADARIA

  CONFERENTE

   Rua 1º de Janeiro, 306 º Centro - Nova Odessa/SP  I          (19) 3476.8620
Matriz

  EMBALADOR

  ESTOQUISTA

  OPERADOR DE CAIXA

  MECÂNICO DE MANUTENÇÃO

  LIMPADOR DE PISCINAS

  FAXINEIRO

  OP. DE CORTE E DISCO

  OP. DE CORTE E DOBRA

  OPERADOR DE MÁQUINA

  REPOSITOR

  VENDEDOR INTERNO

AJUDANTE GERAL DE PRODUÇÃO 
Ensino fundamental completo. Contratamos carteira
branca. Não exigimos experiência. Residir em Nova
Odessa ou Sumaré.

VAGAS
TEMOS

DE EMPREGO

sidera necessárias para 
tornar a cidade ainda 
mais segura?

Segurança, como outras 
áreas, necessita sempre de 
investimento. Seja em ar-
mamento, veículos, tecno-
logia ou recursos huma-
nos. Sigo à disposição pa-
ra colaborar. 

Fontes dizem que o se-
nhor é o nome do governo 
para ser o próximo presi-
dente da Câmara de Nova 
Odessa. O senhor é oficial-
mente candidato à Presi-
dência e conta mesmo com 
o apoio do prefeito Leiti-
nho para liderar o Legisla-
tivo no biênio 2025-2026?

Fico honrado com os co-
mentários, pois demons-
tram que o meio político 
respeita a trajetória que es-
tamos construindo. A pre-
sidência da Câmara deve 
trabalhar sempre promo-
vendo o diálogo e a união. 
Se for da vontade de Deus e 
houver consenso, estarei à 
disposição. No entanto, de-
vemos dar tempo ao tempo.

Como estão as conver-
sas com os vereadores elei-
tos para a eleição da Me-
sa Diretora que ocorre no 
dia 1° de janeiro?

Estou em contato com 
os vereadores eleitos para 
ajudar, mostrando como é 
o trabalho na Câmara, ti-
rando dúvidas, ouvindo as 
sugestões e percepções. O 
momento agora é de união. 

Como o senhor pretende 
manter um diálogo aberto 
com a população para ou-
vir as demandas ao longo 
do mandato?

Da mesma forma que 
sempre mantive. Gabine-
te de portas abertas, es-
tou sempre em contato pe-
lo meu próprio celular, nas 
ruas e nas redes sociais. 
Sou um vereador próximo 
e sempre presente. 

O senhor acredita que, 
como vereador mais vota-
do, tem uma responsabili-
dade maior com os eleito-
res? Como isso influencia 
a sua atuação?

Todos nós vereadores te-
mos a mesma responsabi-
lidade com a cidade. Cada 
um de nós equivale a um 
voto. No que me cabe, si-
go trabalhando cada dia 
mais para melhorar a vi-
da da população.

“Todos nós vereadores temos a 
mesma responsabilidade com a cidade. 
Cada um de nós equivale a um voto. 
No que me cabe, sigo trabalhando 
cada dia mais para melhorar 
a vida da população”

“Com nosso 
apoio, foi possível 
tornar realidade 
a revolução na 
educação de 
Nova Odessa. Kit 
de uniforme, aulas 
de robótica, lousa 
digital, reforma 
nas escolas”
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Murilo Rinaldo 
coloca Saúde 
como prioridade 
em Monte MorCidadesDOMINGO
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Exposição ao coque de petróleo pode causar problemas
respiratórios, como asma e bronquite, e até câncer de pele

Curiosidades sobre o Direito
Johnny William Bradley
é advogado sócio proprietário do Vaughan, Bradley & Vulcani advocacia.
Para mais informações: Instagram vbv_advocacia

E mail: johnny.bradley@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

O veículo financiado que foi apreendido em 
busca e apreensão por falta de pagamento 

pelo devedor, pode ser recuperado?
Alterações ocorri-

das na ação de busca e 
apreensão de bem ga-
rantido por alienação 
fiduciária, com o ad-
vento do artigo 101 da 
Lei 13.043/2014, que al-
terou substancialmente 
o Decreto-Lei 911/1969, 
simplificando o proce-
dimento da referida ação cautelar.

Sim, veículo financiado que foi apreen-
dido em busca e apreensão por falta de pa-
gamento pelo devedor, pode ser recupera-
do. Ocorre que o prazo é muito curto e o 
devedor irá ter que pagar todo o débito res-
tante, com taxas, juros e multas.

Vejamos o que diz o Decreto-Lei 
911/1969:

Art 3º O Proprietário Fiduciário ou cre-
dor, poderá requerer contra o devedor ou 
terceiro a busca e apreensão do bem alie-
nado fiduciariamente, a qual será concedi-
da liminarmente, desde que comprovada 
a mora ou o inadimplemento do devedor.

§ 1º Cinco dias após executada a limi-
nar mencionada no caput, consolidar-se-
-ão a propriedade e a posse plena e ex-
clusiva do bem no patrimônio do credor 

fiduciário, cabendo às 
repartições competen-
tes, quando for o caso, 
expedir novo certifica-
do de registro de pro-
priedade em nome do 
credor, ou de terceiro 
por ele indicado, livre 
do ônus da proprieda-
de fiduciária. (Redação 

dada pela Lei 10.931, de 2004)
§ 2º No prazo do § 1º, o devedor fidu-

ciante poderá pagar a integralidade da dí-
vida pendente, segundo os valores apre-
sentados pelo credor fiduciário na inicial, 
hipótese na qual o bem lhe será restituí-
do livre do ônus. (Redação dada pela Lei 
10.931, de 2004)

No momento em que a liminar de bus-
ca e apreensão do veículo financiado for 
cumprida por um Oficial de Justiça, vai 
iniciar-se a contagem do prazo no próxi-
mo dia útil, nos casos em que a busca e 
apreensão do veículo financiado for cum-
prida em uma sexta-feira, o prazo irá co-
meçará a contar à partir da segunda-feira, 
nestes casos o último dia para pagamento 
será na sexta-feira seguinte.

Esta questão do início do prazo foi susci-

tada no Resp 986.517/RS, no recurso o de-
vedor pretendia que o início da contagem 
do prazo se iniciasse quando fosse junta-
do o mandado de busca e apreensão nos 
autos do processo, conforme os termos do 
art. 231, do novo CPC.

Entretanto, no julgamento, o Excelen-
tíssimo Ministro Relator Massami Uyeda 
ressaltou que: “Com a vigência do art. 56 
da Lei n. 10.931/2004, veja-se que a nova 
redação atribuída ao Decreto-Lei n. 911/69 
prevê, no art. 3º, §§ 1º e 2º, que, no prazo 
de 5 dias, após executada a medida limi-
nar em ação de busca e apreensão, conso-
lidar-se-ão a propriedade e a posse plena 
e exclusiva do bem no patrimônio do cre-
dor fiduciário, podendo o devedor fidu-
ciante, neste mesmo prazo, pagar a inte-
gralidade da dívida pendente, segundo os 
valores apresentados pelo credor fiduciá-
rio na inicial, hipótese na qual o bem lhe 
será restituído, livre de ônus”.

Sendo assim, é possível afirmar, segun-
do o Decreto-Lei 911/69, que o devedor, 
após a efetivação da busca e apreensão do 
veículo financiado, é possível pagar todo 
o débito existente do veículo.

A realidade é que em tempo recorde, lo-
go após a busca e apreensão do veículo fi-
nanciado, os bancos e as financeiras ven-
dem o veículo em leilões. Ocorre que nos 
casos em que o banco ou a financeira ven-
derem o veículo antes do prazo de cinco 
dias, conseguindo o devedor quitar a in-
tegralidade das obrigações, deverá o ban-
co ou a instituição financeira indenizar o 
ex-devedor em 50% do valor do contrato, 
devidamente corrigido. É o que suscita o § 
6º, do Decreto-Lei 911/69, a seguir:

§ 6º Na sentença que decretar a impro-
cedência da ação de busca e apreensão, o 
juiz condenará o credor fiduciário ao pa-
gamento de multa, em favor do devedor fi-
duciante, equivalente a cinquenta por cen-
to do valor originalmente financiado, de-
vidamente atualizado, caso o bem já te-
nha sido alienado. (Redação dada pela Lei 
10.931, de 2004)

Na prática estes casos, dificilmente 
acontecerão, porque os leilões dos veí-
culos apreendidos na busca e apreen-
são, não ocorrem antes dos 15 dias, mes-
mo em Capitais.

Entretanto, também não é novidade, 
os casos em que o devedor tenha quita-
do a dívida e os bancos e instituições fi-
nanceiras entram com a busca e apreen-
são do veículo.

ORIENTAÇÕES PARA OS DEVEDORES:
Respire fundo e analise com calma a 

questão, com a mesma ótica que os ban-
cos e financeiras analisam.

Os bancos e financeiras trabalham com 
o dinheiro e não com carros, caminhões e 
máquinas, eles vão fazer de tudo para vo-
cê sair no prejuízo, pois quanto menos a 
empresa deles perderem melhor.

Caso o veículo seja apreendido, saiba 
que a dívida ainda permanecerá, pois ca-
so o veículo seja vendido e o dinheiro apu-
rado não seja suficiente para quitar todas 
as despesas decorrentes do contrato do fi-
nanciamento, o devedor continua poden-
do ser cobrado judicialmente e inclusive 
ter seus bens, tantos quanto bastem para 
quitar a dívida.

Entretanto, também existem opções pa-
ra amenizar o prejuízo, caso não exista a 
possibilidade de continuar pagando as 
prestações mensais, uma delas é a venda 
do veículo, ainda que seja por preço infe-
rior ao de mercado.

Na prática estes problemas enfrenta-
dos costumam ser desta maneira que foi 
escrito, entretanto, é sempre bom conver-
sar com um profissional que tenha expe-
riência no assunto para estar lhe ajudan-
do nas negociações com os bancos ou fi-
nanceiras, pois aqui no Brasil eles podem 
quase tudo.

Promotoria ajuíza ação civil pública contra empresa por conta de poluição 
possivelmente causada pelo armazenamento irregular de coque verde de 
petróleo; irregularidade provoca danos ambientais e problemas respiratórios

Moradores da região do Bonfim, em Paulínia, sofrem com densa camada de poluição que atinge o ar e o solo do bairro   

MP denuncia poluição 
atmosférica causada por 
empresa em Paulínia e 
pede multa ambiental 

fo
to

s: d
ivu

lg
ação

Da Redação  l  PAuLíNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Ministério Público 
acaba de ingressar com 
uma ação civil pública con-
tra a empresa Carbolog, lo-
calizada no bairro Bonfim, 
em Paulínia, devido à in-
tensa poluição atmosféri-
ca supostamente causada 
pelo armazenamento irre-
gular de coque verde de pe-

tróleo. A promotoria alega 
que o material, conhecido 
por sua toxicidade e poten-
cial poluente, tem sido ar-
mazenado de forma ina-
dequada, resultando em 
graves danos ambientais e 
problemas respiratórios aos 
moradores da vizinhança.

Segundo o MP, desde no-
vembro de 2023, moradores 
do bairro Bonfim e do Sí-
tio Tambaú vêm enfrentan-

do a dispersão de partícu-
las finas de ‘pó preto’, que 
têm se acumulado nas resi-
dências e causado diversos 
transtornos à saúde, espe-
cialmente respiratórios. O 
armazenamento inadequa-
do de coque de petróleo ao 
ar livre, sem cobertura efe-
tiva e sem sistema de con-
trole de poluição, foi detec-
tado durante diversas vis-
torias feitas pela Comissão 

Municipal de Licenciamen-
to Ambiental e pela Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo).

A empresa foi notificada 
diversas vezes, e um pla-
no de ação para remover 
o coque de petróleo e ade-
quar as medidas de contro-
le foi requisitado. No entan-
to, segundo o MP, a empre-
sa não cumpriu as exigên-
cias no prazo estipulado, e 

novos episódios de polui-
ção foram reportados pela 
população local, com gran-
de impacto nas condições 
de vida dos moradores e no 
ecossistema ao redor.

Técnicos da Cetesb e 
do Caex (Centro de Apoio 
à Execução) do Ministério 
Público apontaram que o 
armazenamento irregular 
de coque verde afetou ne-
gativamente o solo, a flora e 
a fauna da região. Segundo 
laudo técnico emitido pelo 
Caex, partículas de material 
particulado foram encon-
tradas nas folhas da vege-
tação local, e análises preli-
minares indicam que a con-
taminação pode ter chega-
do às águas subterrâneas, 
devido à infiltração de água 
de chuva através do solo 
contaminado. Além disso, 
a fauna local também so-
freu, uma vez que partícu-
las tóxicas aderiram à pele 
dos animais e contamina-
ram a vegetação que serve 
de alimento para eles.

O MP ajuizou a ação ci-
vil pública contra a empre-
sa e solicita que a Carbo-

log seja penalizada com 
uma multa ambiental. En-
tre as exigências estão a re-
moção imediata do coque 
verde da área, a desconta-
minação do solo, e a imple-
mentação de sistemas ade-
quados de controle de po-
luição atmosférica. Adicio-
nalmente, foi solicitado que 
a empresa classifique os re-
síduos e realize o descarte 
apropriado, em conformi-
dade com as normas am-
bientais vigentes.

O órgão ainda destaca 
que a empresa apresentou 
um relatório de avaliação 
ambiental que afirma não 
haver contaminação no so-
lo. Contudo, a Promotoria 
contesta essa avaliação, 
sustentando que, ao longo 
de quase um ano, o coque 
de petróleo armazenado a 
céu aberto teve seu mate-
rial espalhado tanto pelo 
ar quanto pelo solo, apon-
tando a presença de conta-
minação em diversas par-
tes do terreno e ao entorno.

A empresa ainda não se 
pronunciou oficialmente 
sobre a ação.



novo patamar educacional

Graduação terá turno integral com 
uma oferta inicial de 60 vagas anuais, 
atendendo à crescente demanda por 
formação médica na região; aprovação 
foi concedida nesta sexta-feira, dia 8 

Hortolândia deu um pas-
so significativo em direção 
ao fortalecimento de sua 
infraestrutura educacio-
nal e de saúde com a recen-
te autorização do curso de 
Medicina no Unasp (Centro 
Universitário Adventista de 
São Paulo), campus Horto-
lândia. A aprovação, con-
cedida nesta sexta-feira, 8 
de novembro, pela Secre-
taria de Regulação e Super-
visão da Educação Supe-
rior do MEC (Ministério da 
Educação), marca um mo-
mento histórico para a ci-
dade e para a instituição, 
que aguardava essa con-
quista há mais de duas dé-
cadas. O curso, autorizado 
para o turno integral, te-
rá uma oferta inicial de 60 
vagas anuais, atendendo à 
crescente demanda por for-
mação médica na região.

O número do proces-
so registrado no e-MEC é 
202215430, o que assegura 
a legalidade e conformida-
de da nova oferta educacio-
nal. Segundo representan-
tes da Unasp, a expectativa 
é de que as atividades do 
curso comecem no segun-
do semestre de 2025, após a 
adequação das instalações 
e a estruturação da grade 
curricular, que visam ofe-
recer uma formação de alta 
qualidade para os futuros 
médicos. A autorização do 
MEC é um reconhecimen-
to do esforço contínuo da 
instituição em ampliar suas 
opções acadêmicas, aten-
dendo às necessidades de 
capacitação profissional e 
aos anseios da comunida-
de de Hortolândia.

O anúncio foi comemo-
rado pelo prefeito de Horto-
lândia, Zezé Gomes. Acom-
panhado pelo secretário 
de Governo, Cafu César, o 

Chefe do Executivo horto-
landense recebeu em seu 
gabinete o advogado e pro-
fessor de Direito Constitu-
cional da Unasp, Fernan-
do Cerqueira, e o aluno do 
curso de Direito, Márcio da 
Silva. Durante o encontro, 
os representantes da uni-
versidade confirmaram ofi-
cialmente a aprovação do 
curso de Medicina, refor-
çando a importância des-
ta conquista para a cidade 
e para a educação adven-
tista, que tem uma tradi-
ção de excelência há mais 
de um século.

A chegada do curso de 
Medicina ao Unasp repre-
senta um marco para Hor-
tolândia, que se consolida 
cada vez mais como um po-
lo educacional e de inova-
ção na região. Para Zezé Go-
mes, a implantação do cur-
so trará benefícios diretos e 
indiretos para a comunida-
de, promovendo o desenvol-
vimento econômico e a cria-
ção de novas oportunida-
des na área da saúde. O pre-
feito destacou que o muni-
cípio se prepara para abra-
çar as transformações posi-
tivas que a presença de uma 
faculdade de Medicina po-
de proporcionar, tanto na 
formação de profissionais 
quanto na melhoria dos ser-
viços de saúde locais.

“Estamos celebrando um 
grande avanço para Horto-
lândia. Essa conquista co-
loca nossa cidade em um 
novo patamar educacional 
e abre portas para futuras 
parcerias estratégicas com 
a universidade, que podem 
beneficiar toda a população. 
A formação de novos mé-
dicos contribuirá para au-
mentar a oferta de profis-
sionais capacitados na nos-
sa região, algo fundamen-
tal para o fortalecimento 
do nosso sistema de saú-
de”, afirmou Zezé Gomes.

Zezé Gomes: “Essa conquista abre portas para futuras parcerias 
com a universidade, que podem beneficiar toda a população”

Hortolândia recebe autorização para 
implantação de Medicina no UNASP

divulgação
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O aviso de chamamento 
público do edital foi divul-
gado no Diário Oficial Ele-
trônico de Hortolândia em 
outubro. O edital está dis-
ponível no site Hortolândia 
Fácil, que pode ser acessado 
por meio do link https://fa-
cil.hortolandia.sp.gov.br/lo-
gin, e também no portal an-
tigo da Prefeitura (https://
shre.ink/gSzs). Para parti-
cipar do edital, os interes-
sados devem preencher um 
formulário e enviá-lo até a 
próxima quarta-feira (13).

O edital irá contemplar 
19 entidades, dos quais dez 
coletivos sem CNPJ (Cadas-
tro Nacional da Pessoa Ju-
rídica), e nove entidades 
com CNPJ. Os contempla-

dos receberão recursos do 
Ministério da Cultura. O 
valor dos recursos é de R$ 
27.627,00 para entidades 
com CNPJ, e R$ 15 mil pa-
ra coletivos sem CNPJ.

As entidades e os cole-
tivos contemplados pode-
rão utilizar livremente os 
recursos, seja para aquisi-
ção de materiais, pagamen-
to de funcionários, realiza-
ção de reformas de espaços 
ou salas, realização de ati-
vidades oferecidas para o 
público, dentre outros fins.

Junto com o formulá-
rio, as entidades deverão 
anexar materiais de divul-
gação, reportagens sobre 
a própria entidade publi-
cadas na imprensa, dentre 
outros documentos que 
comprovem a existência e a 
atuação da entidade. Esses 

materiais deverão ser ante-
riores a outubro de 2022.

As entidades e os coleti-
vos que tiverem dúvidas so-
bre o edital, poderão obter 
mais informações e orien-
tações sobre o documen-
to na Secretaria de Cultu-
ra, que fica no Palácio dos 
Migrantes Paço Municipal 
Prefeito Ângelo Augusto 
Perugini, localizado na rua 
Projetada 12, Nº 100, Jar-
dim Metropolitan. O agen-
damento para ser atendido 
e tirar dúvidas deve ser fei-
to por meio do WhatsApp 
da Secretaria de Cultura, 
cujo número é (19) 99979-
5576. Nesta semana, a Se-
cretaria de Cultura reali-
zou um plantão tira-dúvi-
das sobre o edital no Espa-
ço Cultura, dentro do Shop-
ping Hortolândia.

Hortolândia segue atendimento para sanar 
dúvidas sobre o programa Cultura Viva 

Prazo para fazer a inscrição e participar do edital do 
programa federal Cultura Viva termina na próxima 4ª-feira

divulgação

entidades e coletivos

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

pontos de cultura
Por meio do edital, as 

entidades poderão tam-
bém receber um certifica-
do de Ponto de Cultura. A 
chefe do setor de captação 
da Secretaria de Cultura, 
Eliane Silva, explica que 
o certificado é um docu-
mento que irá reconhecer 
a atuação da entidade co-
mo um Ponto de Cultura.

O certificado será con-
cedido para as entidades 
que somarem 50 pontos ou 
mais. A avaliação e a pon-
tuação serão feitas com ba-
se nas informações preen-
chidas no formulário e nos 
documentos enviados pe-
las entidades, por uma co-
missão definida pela Se-
cretaria de Cultura e for-
mada por seis pessoas, das 
quais três representantes 
do Poder Executivo e três 
da sociedade civil. 

“Ao receberem esse cer-
tificado, as entidades po-
derão participar de outros 
editais do poder público”, 
destaca Eliane Silva.

da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Uma das possibilidades 
de parceria mais significa-
tivas entre a Prefeitura de 
Hortolândia e o Unasp se-
ria a criação de um hospi-
tal universitário, onde os 
alunos do curso de Medi-
cina poderão realizar está-
gios e residências médicas. 
Essa iniciativa não apenas 
proporcionaria uma expe-
riência prática de qualida-
de para os estudantes, mas 
também contribuiria pa-
ra o atendimento de saú-
de no município. O prefei-
to hortolandense comen-
tou que vê a implantação 
de um hospital universitá-
rio como uma oportunida-
de para ampliar a capaci-
dade de atendimento mé-

dico e oferecer serviços es-
pecializados à população.

“Temos um projeto ma-
cro de implantação da Vi-
la da Saúde, que inclusive, 
foi tema da nossa campa-
nha eleitoral. Com a vinda 
do curso de Medicina, vis-
lumbramos a possibilidade 
de parcerias. Essa união de 
forças poderá deixar ainda 
mais robusto o nosso proje-
to. Isso seria um grande di-
ferencial para Hortolândia, 
pois fortaleceria nosso sis-
tema de saúde com novos 
serviços e tecnologias, ao 
mesmo tempo em que pro-
porcionaria um ambiente 
de aprendizado prático pa-
ra os futuros médicos”, res-
saltou o prefeito.

De acordo com o secre-
tário de Governo, Cafu Cé-
sar, a homologação do cur-
so de medicina, sem dúvi-
da, dá margem para parce-
rias, que neste caso refleti-
rá uma visão estratégica de 
longo prazo, onde o municí-
pio se beneficiaria não ape-
nas com a formação de no-
vos médicos, mas também 
com o desenvolvimento de 
um centro de excelência em 
saúde. “O hospital universi-
tário poderia, num futuro 
próximo, atuar em conjun-
to com a nossa rede muni-
cipal de saúde, aliviando a 
demanda por atendimentos 
e oferecendo novas espe-
cialidades, gerando um im-
pacto positivo na qualidade 

de vida da população.Já es-
tamos conversando com a 
direção do Unasp, pois es-
sa parceria seria muito im-
portante para todos”, des-
tacou o secretário.

Hortolândia, que vem se 
destacando como um im-
portante centro de inovação 
e tecnologia no interior de 
São Paulo, agora dá mais um 
passo em direção a se tornar 
uma referência em educa-
ção superior e saúde. “O cur-
so de Medicina do Unasp é 
um divisor de águas para o 
município, trazendo novas 
oportunidades para jovens 
estudantes e fortalecendo o 
sistema de saúde com a for-
mação de novos profissio-
nais”, finalizou Zezé.



29 DE NOVEMBRO

Tradicional dia de promoções traz expectativa positiva ao setor varejista da região que prevê faturar 5,4% a mais 
comparado ao mesmo período do ano passado, aponta estimativa da Associação Comercial e Industrial de Campinas 

A edição da Black Friday 
deste ano traz boas expec-
tativas de faturamento pa-
ra o comércio varejista da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas) que pre-
vê uma movimentação fi-
nanceira de R$ 1, 2 bilhão 
por causa da data, 5,4% a 
mais na comparação com 
2023. A estimativa, divul-
gada pela Acic (Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Campinas) nesta sema-
na, inclui a perspectiva de 
vendas físicas e digitais. A 
Black Friday será no próxi-
mo dia 29, última sexta-fei-
ra deste mês. Mas a tempo-
rada de ofertas e descontos 
já começou em diversos se-
tores do comércio.

Junto com o Natal, a 
Black Friday está entre as 
datas mais importantes 
para o comércio varejista, 
segundo a Acic. “A Black 
Friday, que teve início no 
Brasil em 2010, é uma es-
pécie de termômetro para 
as vendas de final de ano, 
tanto no comércio eletrô-
nico como no varejo físi-
co. Ela faz sucesso porque 
atrai o consumidor com 
descontos e promoções”, 
afirma Mario Eduardo 
Campos, do Departamen-
to de Economia da Acic.

De acordo com o eco-
nomista, uma dica impor-
tante para o consumidor 
– além de pesquisar pelas 
melhores ofertas - é ficar 
atento quanto às fraudes 
e falsos descontos, uma 
vez que as tentativas de 
golpes também aumen-
tam no período. 

O levantamento da asso-
ciação aponta que dentre 
os itens mais procurados 
no período de Black Fri-
day estão smartphones, 
calçados, roupas e acessó-
rios, perfumes e cosméti-
cos, eletrônicos e eletro-
domésticos.

Além de garantir descon-
tos ao consumidor, a Black 
Friday também aquece o 
mercado de trabalho. Con-
forme o estudo da Acic, de-
vem ser criadas 246 vagas 
temporárias de emprego 
na RMC para a Black Fri-
day, 4,24% a mais que no 
ano passado.

Em Nova Odessa, o co-
mércio espera vender entre 
5% e 9% a mais nesta Black 
Friday, comparado ao mes-
mo período do ano passa-

do. De acordo com a presi-
dente da Associação, Juçara 
Rosolen, a entidade incen-
tiva os lojistas a oferecerem 
descontos atrativos para di-
minuir o estoque e renovar 
os produtos para o Natal.

“Queremos que os em-
presários se envolvam ati-
vamente nas ações de di-
vulgação, utilizando redes 
sociais, e-mail marketing. 
Acreditamos que, com o 
apoio de todos, a Black Fri-
day será um grande suces-
so, beneficiando lojistas 
e consumidores de Nova 
Odessa”, comentou a pre-
sidente da Acino (Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Nova Odessa).

O presidente da Acias 
(Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuária 

de Sumaré), Felipe Alber-
to Verza Ferreira, diz que 
o comércio espera um au-
mento de 9% nas vendas na 
Black Friday deste ano em 
comparação com 2023. Os 
produtos mais buscados 
nas lojas da cidade serão 
eletrônicos, eletrodomés-
ticos, brinquedos, óculos 
e relógios, roupas, sapatos 
e acessórios, lista a Acias. 
“Muitas famílias adquiri-
ram o costume de anteci-
par as compras dos presen-
tes de Natal, objetivando 
maior economia”, observa 
o presidente da entidade.

Ferreira avalia que as 
vendas através da Internet 
terão grande relevância 
nesta Black Friday em vir-
tude do perfil do consumi-
dor, que está focado no pre-

ço. “Mas as lojas físicas que 
investirem nos descontos e 
facilidades também terão 
bom retorno”, completa.

ESQUENTA DE DESCONTOS
Boa parte do comércio 

varejista da região já ini-
ciou a temporada de des-
contos. É o caso da rede 
GoodBom Supermerca-
dos que lançou a Campa-
nha GoodFriday que inclui 
um “esquenta” de ofertas 
especiais, todas as sextas-
-feiras de novembro, tanto 
nas lojas físicas quanto no 
e-commerce. Embora não 
informe percentuais, para 
o dia 29 a rede supermer-
cadista promete uma gran-
de promoção, com descon-
tos ainda maiores, e uma 
ampla seleção de produ-

Temporada de descontos: comércio espera aumentar vendas na Black Friday e gerar empregos temporários

Liquidação Black Friday deve injetar 
R$ 1,2 bilhão no comércio da RMC
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VEjA AS DiCAS DO pROCON pARA ApROVEiTAR AS pROMOçõES COM SEgURANçA

4 Para encontrar as melhores ofertas na 
Black Friday o consumidor precisa come-
çar a pesquisar preços, o quanto antes, pa-
ra ter a certeza de que o produto ou servi-
ço está, de fato, em promoção.

4 Faça uma lista dos produtos e/ou servi-
ços que precisa ou deseja comprar e estipu-
le um limite de gastos para não comprome-
ter o orçamento.

4 Quando for comprar, preste atenção no 
prazo de entrega para ver se a empresa vai 
conseguir cumprir o prometido. É que nes-
sa época aumentam a demanda e a quanti-
dade de entregas que serão feitas.

4 Desconfie de preços muito abaixo dos pra-
ticados no mercado. Pode ser golpe.

4 Nas compras pela Internet é fundamen-

tal verificar a segurança do site no momen-
to da compra.

4 Ao finalizar uma compra, guarde todos os 
comprovantes, incluindo e-mails de confir-
mação e recibos, para eventuais reclama-
ções ou trocas.

4 Os consumidores devem também evitar 
clicar em links suspeitos recebidos por e-

-mail, redes sociais ou mensagens de texto. 

4 Nas compras feitas fora do estabelecimen-
to comercial (por telefone, em domicílio, te-
lemarketing, catálogos, internet), o consu-
midor tem prazo de sete dias para desistir da 
operação, sem precisar apresentar justifica-
tiva. O período é contado a partir da data de 
aquisição do produto ou de seu recebimento.

FONTE: Procon-SP (Fundação de Proteção e Defesa do Consumidor)

Beth Soares  l  rEgIãO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
CARAPICUÍBA – 7 VAGAS - A Câmara 
de Carapicuíba, recebe inscrições até 
o dia 29 de novembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 1.416,00 até 
R$7.757,00. Inscrições através do site 
www.omniinstituto.org.br

CACONDE/SP – 2 VAGAS - A Câma-
ra de Caconde, recebe inscrições até o 
dia 17 de novembro, para o cargo de 
Agente Administrativo. O salário é de R$ 
3.765,72 até R$4.330,55. Inscrições atra-
vés do site https://portal.cepasf.com.br.

ITATIBA/SP - A Prefeitura de Itatiba, 
recebe inscrições até o dia 07 de no-
vembro, para diversos cargos. O salá-
rio é de R$ 1.446,00 até R$ 4.893,00. 
Inscrições através do site www.insti-
tutomais.org.br

PRESIDENTE PRUDENTE/SP – 96 VA-
GAS - A Prefeitura de Presidente Pruden-

5.558,75. Inscrições através do site 
www.shdias.com.br

BOTUCATU/SP – 32 VAGAS - A Pre-
feitura de Botucatu, recebe inscrições 
até o dia 17 de novembro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$ 1.541,00 
até R$ 3.737,00. Inscrições através do 
site www.igdrh.org.br

ILHABELA/SP – 73 VAGAS - A Prefei-
tura de Ilhabela, recebe inscrições até 
o dia 07 de novembro, para o cargo de 
professor. O salário é de R$ 5.581,00. 
Inscrições através do site www.insti-
tutomais.org.br

TARABAI/SP – 3 VAGAS - A Câma-
ra de Tarabai, recebe inscrições até 
o dia 18 de novembro, para diversos 
cargos. O salário é de R$ 3.226,00 até 
R$3.844,00. Inscrições através do site 
www.valespe.com.br

te, recebe inscrições até o dia 13 de no-
vembro, para diversos cargos. O salário 
é de R$ 1.808,00 até R$ 6.438,00. Inscri-
ções através do site www.vunesp.com.br

APIAÍ/SP – 197 VAGAS - A Prefeitu-
ra de Apiaí, recebe inscrições até o dia 
17 de novembro, para diversos car-

gos. O salário é de R$ 2.330,00 até 
R$ 5.049,00. Inscrições através do site 
www.access.org.br

HORTOLÂNDIA/SP – 23 VAGAS - A 
Prefeitura de Hortolândia, recebe ins-
crições até o dia 11 de novembro, pa-
ra diversos cargos. O salário é de R$ 

tos. O GoodBom tem uni-
dades em sete cidades, den-
tre elas, Sumaré, Hortolân-
dia e Monte Mor. 

“Sabemos que os consu-
midores esperam por gran-
des ofertas nesta época do 
ano, mas o GoodBom quer 
ir além. Queremos propor-
cionar descontos consisten-
tes e produtos variados para 
que os clientes possam fazer 
suas compras semanais ou 
antecipar as compras para 
as festas de fim de ano com 
mais tranquilidade”, afir-
ma Ricardo Cobacho, dire-
tor comercial da rede Good-
Bom, por meio da Assesso-
ria de Imprensa. A campa-
nha abrange todos os seto-
res do supermercado: hor-
tifrutis, açougue, peixaria, 
mercearia, casa e cozinha.

As promoções também 
chegam ao setor gastronô-
mico. O Le Park Restau-
rant, localizado no Jardim 
Dall´Orto, próximo da Ro-
dovia Anhanguera, em Su-
maré, adianta que vai ofe-
recer 10% de descontos nos 
pedidos feitos pelo iFood e 
15% no consumo realizado 
no restaurante (exceto be-
bidas). De acordo com in-
formações da assessoria de 
imprensa do restaurante, 
a promoção vale entre os 
dias 24 de novembro e 1º de 
dezembro. O Le Park Res-
taurant faz parte do com-
plexo do Sumaré Park Ho-
tel e oferece um cardápio 
variado, com destaque pa-
ra os pratos de massa, car-
ne e peixe, além das sobre-
mesas. As crianças tam-
bém podem desfrutar de 
um menu infantil com um 
cardápio preparado espe-
cialmente para elas.
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Prefeito eleito, Murilo Rinaldo 
espera transição e coloca Saúde 
como prioridade em Monte Mor 

Fernando Pádua comemora gravação 
de seu novo DVD “Do Nosso Jeito”

No último dia 30 de outu-
bro, Fernando Pádua gravou 
seu mais novo DVD, “Do 
Nosso Jeito”, em Osasco, ci-
dade localizada na Região 
Metropolitana de São Paulo, 
marcando um momento de 
virada de chave em sua car-
reira. O projeto reúne nove 
faixas inéditas e três regra-
vações e conta com partici-
pações de grandes nomes 
da música sertaneja, como a 
dupla Zé Henrique & Gabriel e Peão Car-
reiro & Praiano, consagrando uma nova 
fase para o cantor e compositor.

Para Fernando, a presença de Zé Hen-
rique & Gabriel foi motivo de muita sa-
tisfação, ele é amigo pessoal do segun-
da voz, Gabriel. “Tenho muita admira-
ção pela dupla e respeito a mesma es-
sência que eles trazem à música serta-
neja: canções que falam de amor. Cele-
brar essa vitória juntos e interpretarmos 
“Cancela a briga” foi um momento muito 
especial para mim”, comentou o artista.

O cantor celebrou a gravação como um 
marco importante, destacando a emoção 
e dedicação em cada detalhe do projeto. 
“Estou muito feliz com o resultado des-
se projeto, foi realmente uma virada de 
chave na minha carreira. Cada detalhe 
foi pensado com muito carinho, e contar 
com a participação de artistas que admi-
ro torna tudo ainda mais especial. Mal 
posso esperar para que o público confira 
o que preparamos. Tenho certeza de que 
todos vão sentir a energia e a emoção que 
colocamos em cada música”, declarou ele.

Com produção musical 
de Enoque Rodolfo e di-
reção de vídeo pela Anjos 
Studio, o DVD “Do Nosso 
Jeito” traz quatro faixas 
autorais e regravações de 
clássicos, com um reper-
tório que expressa a pai-
xão de Fernando pela mú-
sica sertaneja e reflete sua 
identidade musical. O pro-
jeto é visto pelo artista co-
mo um divisor de águas 

em sua trajetória e promete surpreen-
der o público.

FerNaNDO pÁDUa
Natural de Toledo, cidade do Estado 

do Paraná, e atualmente residente em 
Tocantins, Fernando Pádua tem a músi-
ca como parte essencial de sua vida des-
de a infância, incentivado pelo avô. Ini-
ciou sua trajetória tocando em rádios e 
festivais regionais e, com o tempo, dedi-
cou-se ao contrabaixo e ao violão, ins-
trumento que o acompanhou em apre-
sentações noturnas em bares de Foz do 
Iguaçu, PR.

Durante sua carreira, dividiu o palco 
com artistas renomados e fez shows em 
diversas comunidades brasileiras na Eu-
ropa ao lado de seu então parceiro de du-
pla, Augusto. Após a dissolução da dupla, 
Fernando voltou à cena musical em 2022, 
lançando seu primeiro trabalho solo, que 
agora ganha continuidade com o proje-
to “Do Nosso Jeito”.

Siga @fernandopaduacantor para 
acompanhar as novidades de sua carreira.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

O vereador de Monte Mor, 
Professor Adriel (PDT), é au-
tor da Indicação 533/2024 
que pede que a prefeitu-
ra garanta a “ampliação da 
coleta de lixo para três dias 
por semana nos bairros Jar-
dim Colina I, II e III”. A pro-
positura foi lida na reunião 
ordinária desta semana.

“Fui procurado por diver-
sos moradores ali daquela 
região, que me relataram as 
dificuldades que a popula-
ção local está enfrentan-
do, em relação ao descarte 
do seu lixo”, disse o parla-
mentar, em pronunciamen-
to no Plenário da Câmara, 
na mesma data.

Adriel relatou que, na 
maioria dos bairros, a coleta 

Adriel pede coleta de lixo três 
dias na semana no Jd. Colina

Professor adriel: no Colina o serviço é realizado apenas 
às quartas-feiras e aos sábados, causando acúmulo de lixo

bairrO De mONTe mOr 
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‘Vamos iniciar uma transição, faremos alguns estudos nas secretarias para saber como está a situação 
de cada uma. Estamos só esperando a publicação da portaria da transição de governo’, disse Rinaldo

Eleito para assumir a 
Prefeitura de Monte Mor 
a partir de 1° de janeiro de 
2025, Murilo Rinaldo (PP) 
começa a planejar as pri-
meiras ações de seu go-
verno. Com uma vitória 
de 46,39% dos votos váli-
dos — totalizando 14.970 
votos —, Rinaldo derrotou 
o atual prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD), que obteve 
9.057 votos (28,07%), e ten-
ta a reeleição. Com a transi-
ção de governo prevista pa-
ra os próximos dias, Rinal-
do declarou ao Tribuna Li-
beral que seu primeiro foco 
será a área da Saúde, con-
siderada uma das princi-
pais demandas da popula-
ção. O prefeito eleito deta-
lhou sua intenção de reali-
zar um diagnóstico amplo 
das condições da Secreta-
ria de Saúde e das demais 
pastas da prefeitura.

“A primeira ação, a prio-
ridade, é a Saúde de Mon-
te Mor. Vamos iniciar uma 
transição, faremos alguns 
estudos nas secretarias pa-

ra saber como está a situa-
ção de cada uma. Estamos 
só esperando a publicação 
da portaria da transição de 
governo. Vamos fazer esse 
diagnóstico para entrarmos 
no primeiro dia de governo 
com ação”, afirmou Rinaldo.

O prefeito eleito destacou 
que, em Monte Mor, a falta 
de uma transição de gover-
no organizada é um proble-
ma histórico, que prejudica 
o planejamento estratégi-
co dos novos prefeitos elei-
tos, mas acredita que com 
a transição combinada jun-
to ao governo Brischi será 
possível implantar melho-
rias no início da gestão.

Além de melhorar a es-
trutura da saúde, Murilo 
Rinaldo mencionou a ne-
cessidade de revisar e rea-
valiar os contratos vigen-
tes da prefeitura. A medi-
da visa garantir a eficiên-
cia dos serviços prestados 
e a alocação adequada dos 
recursos públicos. Segundo 
o prefeito eleito, essa reava-
liação é fundamental pa-
ra otimizar o uso do orça-
mento e identificar possí-
veis ajustes.

eNCHeNTes
Outro desafio a ser en-

frentado por Rinaldo é o 
problema crônico das en-
chentes em Monte Mor, 
que há anos afeta diver-
sas regiões da cidade, cau-
sando prejuízos e transtor-
nos aos moradores. “Va-
mos tentar ter menos pro-
blemas possíveis com as 
enchentes, que castigam 
Monte Mor ano após ano”, 
declarou. O novo governo 
deve se debruçar em um 
planejamento cuidadoso e 
ações preventivas para mi-
nimizar os impactos desse 
fenômeno climático, que é 
agravado pela infraestru-
tura urbana ainda defici-
tária na cidade.

Com a transição de go-
verno, Rinaldo tem como 
expectativa iniciar seu 
mandato com ações con-
cretas, especialmente no 
setor da saúde, uma pro-
messa de campanha.

Os próximos dias de-
vem trazer novas infor-
mações sobre o processo 
de transição de governo e 
as primeiras medidas do 
novo prefeito.

divulgação
Da redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

46,39%
DOs VOTOs

o prefeito eleito 
detalhou sua 
intenção de 
realizar um 
diagnóstico amplo 
das condições da 
Secretaria de Saúde 
e das demais pastas 
da prefeitura

Da redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

COMUNICADO
VISS Construtora e Incorporadora Lt-
da., CNPJ nº 54.457.580/0001-70, torna pú-
blico que requereu através do Processo Di-
gital do Sistema da Aprovação Online PD nº 
3784/2024, a análise do Estudo de Impacto de 
Vizinhança (EIV) em atendimento ao Artigo 30, 
Capítulo IV, previsto pela LEI nº 2.092 de 04 de 
julho de 2008 (Plano Diretor Urbano de Hor-
tolândia), junto à Secretaria de Planejamento 
Urbano e Gestão Estratégica de Hortolândia, 
para Implantação de Residencial LEGACY BY 
VISS, um condomínio residencial multifamiliar, 
situado à Rua Arthur Henrique Gabe, nº 415, 
Parque Ortolândia – Lote 59-B, Hortolândia/
SP conforme Processo Digital do Sistema da 
Aprovação Online PD nº 3432/2024.

de lixo ocorre três dias por 
semana. Entretanto, confor-
me relato da comunidade, 
no Colina o serviço é reali-
zado apenas às quartas-fei-
ras e aos sábados, causando 
transtornos com o acúmu-
lo do lixo por diversos dias.

O parlamentar afirmou 
que a situação pode oca-
sionar um “potencial pro-
blema de saúde pública”. E 
pediu que o Poder Executi-
vo dialogue com a empresa 
prestadora do serviço, vi-
sando solucionar a situa-
ção, tendo em vista que o 
bairro está crescendo e re-
quer a ampliação dos dias 
de coleta.

OUTrOs peDiDOs
Na sessão plenária, tam-

bém foram apresentadas, 
pelo parlamentar, as In-
dicações que pede a ‘im-
plantação de uma boca de 
lobo na altura do número 
133, Rua Maria Helena En-
gler, no bairro jardim Al-
vorada’ - e outra que rei-
vindica “a instalação de 
redutores de velocidade na 
Rua Ana Iorgaciof Siquei-
ra, de frente à UPA, no Jar-
dim Paulista”. Ambos os 
pedidos foram apresenta-
dos por moradores dos res-
pectivos bairros. 

Murilo Rinaldo 
quer fazer 
diagnóstico 
situacional nas 
secretarias da 
Prefeitura de 
Monte Mor
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Brasil precisa 
se preparar para 
política econômica 
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Complementação de 
contribuições previdenciárias:
entenda como fazer (parte 01)

Para quem contribui ao INSS, pagar 
valores abaixo do mínimo ou em moda-
lidades incorretas pode complicar o cál-
culo da aposentadoria. Apesar de ser um 
problema comum, isso não deve ser mo-
tivo para desespero. Em muitos casos, é 
possível complementar os valores pagos 
incorretamente, de forma que essas con-
tribuições contem para a aposentadoria. 
Aqui está o que você precisa saber para 
regularizar suas contribuições.

O QUE É A COMPLEMENTAÇÃO DE 
CONTRIBUIÇÕES PREVIDENCIÁRIAS?
A complementação de contribuições 

consiste no pagamento do valor que falta 
para que uma contribuição atinja o míni-
mo exigido pela legislação. Muitas vezes, 
contribuições ao INSS são feitas de forma 
equivocada, seja por falta de informação, 
gerando um pagamento inadequado pa-
ra o benefício pretendido, ou pelo paga-
mento de um valor inferior ao mínimo 
permitido. Por isso, é essencial que o se-
gurado acompanhe seu histórico de con-
tribuições, que pode ser consultado no 
Meu INSS, através do Cadastro Nacional 
de Informações Sociais (CNIS).

POR QUE COMPLEMENTAR 
AS CONTRIBUIÇÕES?
A complementação se torna indispen-

sável quando o segurado precisa que 
aquele período conte para completar o 
direito a um benefício. Contribuições 

abaixo do valor correto podem impedir 
o reconhecimento desse tempo no cál-
culo da aposentadoria e para outros fins 
previdenciários. Portanto, é recomendá-
vel buscar a orientação de um advogado 
especializado em direito previdenciário 
antes de fazer a complementação, garan-
tindo que o período a ser ajustado trará o 
impacto esperado no benefício.

QUANDO É POSSÍVEL COMPLEMENTAR 
AS CONTRIBUIÇÕES?
A complementação é permitida quan-

do as contribuições foram feitas com um 
valor inferior ao salário-mínimo vigen-
te na época ou em uma modalidade ina-
dequada para o benefício que o segura-
do almeja.

COMO COMPLEMENTAR CONTRIBUIÇÕES 
ABAIXO DO SALÁRIO-MÍNIMO?
Imagine o seguinte exemplo: um con-

tribuinte autônomo paga regularmente 
20% do salário-mínimo ao INSS. Em fe-
vereiro de 2024, ele contribui com base 
no valor do salário-mínimo de 2023 (R$ 
1.312,00), pois não atualizou a quantia 
para o valor de 2024. Para que essa con-
tribuição seja considerada válida, ele te-
rá de pagar a diferença, ajustando o va-
lor ao salário-mínimo vigente e arcan-
do com juros e correção monetária. Esse 
ajuste é ainda mais importante após a Re-
forma da Previdência, que, com a Porta-
ria 450/2020 e o Decreto 10.410/2020, tor-

nou mais rígido o critério de considerar 
apenas contribuições no valor mínimo.

Segundo o artigo 28 da Portaria 
450/2020, contribuições abaixo do míni-
mo não serão computadas para tempo de 
contribuição, carência, ou qualquer cál-
culo, e também não ajudam o segurado a 
manter a qualidade de segurado. Portanto, 
a complementação é essencial para garan-
tir que cada período contribua para o cál-
culo da aposentadoria e outros benefícios.

Art. 28. A competência cujo recolhi-
mento seja inferior à contribuição míni-
ma mensal não será computada para ne-
nhum fim, ou seja, para o cálculo do va-
lor do benefício, para a carência, para a 
manutenção da qualidade de segurado, 
além do tempo de contribuição.

Dessa forma, mesmo que tenha contri-
buído abaixo do salário-mínimo por en-
gano, existe uma solução simples para 
corrigir isso: o processo de complemen-
tação das contribuições, que explicare-
mos a seguir.

PASSO A PASSO PARA COMPLEMENTAR 
CONTRIBUIÇÕES ABAIXO DO SALÁRIO-MÍNIMO

Desde 2019, o processo de complemen-
tação foi simplificado e agora pode ser fei-
to diretamente pelo portal ou aplicativo 
Meu INSS. Pelo serviço chamado “Ajus-
tes para alcance do Salário-Mínimo – 
Emenda Constitucional 103/2019”, é pos-
sível realizar os ajustes necessários para 
que as contribuições atinjam o valor do 
salário-mínimo nacional, caso tenham 
sido feitas abaixo desse valor.

Para solicitar a complementação, siga 
o passo a passo abaixo:

1 – Acesse o aplicativo ou site Meu 
INSS; 

2 – Localize e selecione o serviço de 
ajuste

No menu, clique em Novo Pedido e pro-
cure pelo serviço Ajustes para Alcance 
do Salário-Mínimo – Emenda Consti-
tucional 103/2019.

 3 – Preencha seus dados e selecio-
ne o ano

Insira suas informações conforme so-
licitado e escolha o ano em que deseja 
complementar. O sistema mostrará ape-
nas os anos em que houve contribuições 
abaixo do valor mínimo.

É importante ressaltar que essa possi-
bilidade está disponível para empregados, 
empregados domésticos, trabalhadores 

avulsos e contribuintes individuais que 
prestam serviço para empresas.

4 – Escolha a opção de complementação
O sistema apresentará três opções para 

complementar as contribuições:
a) Complementação com guia emitida
Selecione esta opção para gerar uma 

guia de pagamento, caso prefira comple-
mentar a contribuição diretamente.

b) Uso de excedentes do salário-de-
-contribuição

Caso tenha contribuições em valores 
superiores ao mínimo em algumas com-
petências, você pode optar por utilizar 
esses excedentes para cobrir contribui-
ções que ficaram abaixo do mínimo em 
outros períodos.

c) Agrupamento de salários-de-con-
tribuição

Para contribuições feitas abaixo do mí-
nimo em diferentes meses, essa opção 
permite agrupar esses valores de forma 
que o total atinja o mínimo exigido para 
uma ou mais competências.

O sistema indicará automaticamente 
as opções disponíveis. 

 5 – Confirme o ajuste
Após selecionar a opção de comple-

mentação desejada, clique em Detalhar 
e depois em Aceitar. Lembre-se de que, 
uma vez confirmado o ajuste, ele não po-
derá ser revertido. Esse ajuste pode ser so-
licitado a qualquer momento.

COMPLEMENTAÇÃO DE CONTRIBUIÇÕES 
REALIZADAS NA MODALIDADE ERRADA
Outra opção é a complementação das 

contribuições vertidas na modalidade 
errada. 

Contribuintes individuais e facultativos 
podem escolher entre diferentes modali-
dades de contribuição à Previdência, com 
alíquotas de 5%, 11% e 20%, cada uma com 
finalidades específicas. No entanto, é co-
mum que as pessoas contribuam na mo-
dalidade inadequada, o que pode compro-
meter o acesso a determinados benefícios.

Um exemplo frequente ocorre com o 
contribuinte individual ou facultativo que 
paga a alíquota de 11% (plano simplifica-
do) sem saber que essa modalidade não 
conta para aposentadoria por tempo de 
contribuição. Outro caso é o do segura-
do facultativo que paga a alíquota de 5% 
na condição de “baixa renda” sem aten-
der aos requisitos para isso.

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. graduada em Direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é Vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela OAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Andressa Martins
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Em outubro foram realizadas 
406 consultas de clínica médica, 
625 aplicações de medicação, 115 
castrações de cães e gatos (machos e 
fêmeas) e 349 exames laboratoriais

O DBEA (Departamen-
to de Bem-Estar Animal) 
de Nova Odessa realizou 
1.495 atendimentos gratui-
tos a animais de estima-
ção (cães e gatos) de famí-
lias carentes e cuidadores 
voluntários durante o mês 
de outubro. Desde o início 
dos serviços em 29 de ju-
lho, o departamento já so-
ma 3.429 procedimentos – 
incluindo consultas, exa-
mes laboratoriais, admi-
nistração de medicamen-
tos e outros cuidados.

Juliano Alves, tutor de 
um pet atendido no DBEA, 
relatou sua satisfação com 
o serviço. “Estou muito fe-
liz com todo o cuidado 
que meu cachorrinho re-
cebeu da equipe do Bem-
-Estar Animal. Os funcio-
nários são excelentes, e o 
que antes era um motivo 
de receio, devido ao medo 

do meu pet de ir ao veteri-
nário, agora se transformou 
em segurança, pois sei que 
ele será bem tratado sem-
pre que precisar do aten-
dimento municipal”, disse.

Para a tutora Maria de 
Fátima Silveira, “o DBEA 
representa um grande 
avanço para Nova Odes-
sa”. “O Bem-Estar Animal 
é fundamental, pois aten-
de animais de famílias ca-
rentes que não têm condi-
ções de pagar clínicas vete-
rinárias. Agradeço à gestão 
do prefeito Leitinho pela 
atenção especial com nos-
sos amigos de quatro pa-
tas”, declarou.

Médica veterinária res-
ponsável pelo Setor de Zoo-
noses da Prefeitura, Pau-
la Faciulli informou que, 
apenas em outubro, foram 
realizadas 406 consultas de 
clínica médica, 625 aplica-
ções de medicação, 115 cas-
trações de cães e gatos (ma-
chos e fêmeas) e 349 exa-

mes laboratoriais, como 
hemogramas e exames de 
função hepática e renal.

Mariana Pereira, tam-
bém médica veterinária e 
coordenadora do DBEA, 
destacou a gratificação 
de trabalhar no programa 
municipal. “É extrema-
mente satisfatório atuar 
nesse projeto. Tenho uma 
enorme realização pessoal 
e profissional, pois sempre 
fui guiada pelo amor aos 

animais. Contribuir com 
a saúde e o bem-estar de-
les é a maior recompen-
sa”, afirmou.

Mariana também ressal-
tou o impacto do trabalho 
em equipe. “A colaboração 
é incrível, com cada mem-
bro demonstrando um 
comprometimento inaba-
lável com a causa. Juntos, 
estamos criando um am-
biente onde os animais são 
tratados com respeito, cari-

nho e os melhores cuida-
dos”, enfatizou.

“Ver os tutores reconhe-
cendo e valorizando nosso 
trabalho é muito gratifi-
cante. Cada agradecimen-
to e olhar de alívio confir-
mam que estamos no ca-
minho certo. Isso fortale-
ce nossa missão e nos in-
centiva a continuar ofere-
cendo o melhor para nos-
sos pacientes”, concluiu a 
veterinária.

 COMO FUNCIONA
São atendidos pets de 

famílias de Nova Odes-
sa de baixa renda, inscri-
tas no CadÚnico e benefi-
ciárias do Programa Bol-
sa Família, além de cães 
e gatos comunitários (“de 
rua”), animais abrigados 
pela A A ANO (Associa-
ção Amigos dos Animais 
de Nova Odessa) e aque-
les sob responsabilidade 
de cuidadores voluntários.

Também são atendidos, 
de forma emergencial, ani-
mais comunitários aciden-
tados em vias públicas. O 
atendimento acontece nos 
dias úteis, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. 
O Bem-Estar Animal está 
localizado na Avenida Bra-
sil, altura do Parque Fabrí-
cio. Não há “internação”, ou 
seja, os animais não pode-
rão permanecer no local de 
um dia para o outro.

Os interessados devem 
apresentar documentos 
pessoais com foto (CPF e 
RG ou CNH), comprovan-
te de residência em Nova 
Odessa recente e no pró-
prio nome, Cartão +Saúde 
de Nova Odessa e a “Folha 
Resumo” da família com as 
informações do CadÚnido 
(Cadastro Único Federal).

Atendimento prestado pela equipe de funcionários do 
departamento aos animais inspira segurança aos tutores

Bem-Estar Animal de Nova Odessa se 
aproxima de 3,5 mil procedimentos

divulgação
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N
ão é preciso muita coisa 
para falar sobre o prá-
tico de farmácia Her-
menegildo Maiale, ou 
melhor, o Gildo da Far-
mácia. Sua história de 

vida, que começou há mais de 70 anos, 
quando mudou-se para cá, se tornando 
um dos proprietários de farmácia mais 
conhecidos da cidade.

Basta fazê-lo se lembrar de sua juven-
tude e dos desafios que a vida lhe colo-
cou. E que foram todos enfrentados com 
muito trabalho e com a jovialidade que 
até hoje, é possível perceber.

Ele puxa da memória muitas recorda-
ções, sempre singelas, do ano de 1954 
quando se estabeleceu em Rebouças, que 
contava com duas farmácias: a São Geral-
do e a Sant’Anna.

Gildo tinha 18 anos. Natural de Santa 
Cruz das Palmeiras, cidade próxima a Pi-
rassununga, recebeu um convite de Pal-
miro Franceschini para trabalhar em sua 
farmácia. Contava com certa experiên-
cia nesse ramo, pois começou a familia-
rizar-se com essa área, por pura curiosi-
dade, com apenas 12 anos de idade. “La-
vava os vidros dos remédios e observava 
o cotidiano das pessoas que entravam e 
saíam de farmácias de proprietários co-

nhecidos de minha família”, conta. “Aos 
poucos, fui adquirindo prática nesse ofí-
cio”, conta. “Deus me deu o dom de ser-
vir”, acrescenta.

Ofício que, historicamente, conferia 
aos práticos e farmacêuticos um status 
tão grande e muitas vezes maior que a 
dos médicos: bastava uma ida à farmácia 
para encontrar a solução de problemas de 
saúde, sem precisar de uma receita.

Cresceu num tempo em que as prate-
leiras eram fechadas, os frascos feitos de 
porcelana que abrigavam as fórmulas 
prescritas pelos poucos médicos existen-
tes em cidades interioranas. 

Quando Palmiro Franceschini convi-
dou-o para tocar seu negócio, Gildo acei-
tou com uma ressalva: “disse que faria 
uma experiência de 15 dias”. Caso não 
me adaptasse, voltaria para a cidade em 
que morava, Pirassununga.

Não durou muito tempo para que ele re-
conhecesse em Sumaré um bom local para 
se estabelecer. Começou a fazer amigos. O 
primeiro deles foi Clodoaldo Gomes Bar-
roca (Clodinho). “Ele me levava para todos 
os lugares que necessitava e me ajudou a 
conhecer as pessoas de seu convívio, fa-
zendo-me sentir bem à vontade”.

Recorda-se também de seu trabalho: 
“Para realizar o atendimento noturno, 

dormia no consultório do Dr. Leandro, 
uma vez que naquela época não existia 
Pronto Socorro nem Hospital. Fazia mi-
nhas refeições na Pensão de dona Maria 
José Fortunato e no Hotel Máximo Bion-
do, de dona Anita Pedroni Menuzzo e 
Milena Barroca.

Seu espírito alegre e o interesse de ser-
vir ao próximo o levaram a multiplicar os 
amigos. Descobriu o tradicional footing 
da Praça da República e a chegada dos 
trens na Estação Ferroviária, que mobili-
zava a todos: um pretexto para que se co-
locar a melhor roupa e fazer um passeio 
pela cidade. Decidiu ficar.

Mais tarde, com a ajuda do próprio 
Palmiro, Dr. Leandro Franceschini, do 
sogro Antônio Gigo, e de Manoel de Vas-
concellos, adquiriu a Farmácia São Ge-
raldo, na época pertencente a Osmar Mi-
randa. Seu exemplo levou alguns funcio-
nários, como Alairton Marangoni, o Li-
to, e Décio Marmiroli abrirem suas pró-
prias farmácias. “É um prazer sentir que 
eles, assim como muitos outros, come-
çaram comigo”, ressalta.

Mas suas recordações não param por 
aí. Gildo viu a movimentação da comu-
nidade para obter sua emancipação. “To-
da a cidade se uniu em torno de um ideal, 
que acabou sendo conquistado”.

Casado com Élia Gigo, teve três fi-
lhos, Virgínia Aurora Maiale, Mário An-
tônio Maiale e João Guilherme Maiale, 
o Gildo da Farmácia, tem opinião clara 
quanto ao desempenho dos prefeitos de 
Sumaré ao longo de mais de cinco déca-
das: “todos têm seus méritos. Mas desta-
co três: o padre Giordano, nosso primei-
ro prefeito, pelo seu espírito empreen-
dedor, José Miranda, que atuou de ma-
neira eficiente na organização urbana, 
e o Dr. Leandro, com o qual tive o pra-
zer de acompanhar seu trabalho como 
médico”, opina. 

“Ele apaziguava os ânimos da comu-
nidade”, referindo-se à grande rivalida-
de política das primeiras décadas do sé-
culo passado. “Até então havia a” turma 
de baixo e a de cima”, uma grande divi-
são entre os grupos políticos, que mais 
prejudicava do que ajudava”.

Entre os políticos de destaque, por oca-
sião da emancipação política, ocorrida há 
mais de 50 anos, destaca José Maria Ma-
tosinho, Manoel de Vasconcellos, padre 
José Giordano, Dr. Leandro Franceschi-
ni e José Miranda.

Pelo decreto-legislativo nº. 178, de 28 
de novembro de 1990, foi conferido o tí-
tulo de cidadão sumareense para Herme-
negildo Maiale. 

Moção 89-2024 - Mocao de Pesar em homenagem 
ao Senhor Hermenegildo Maiale
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EXCELENTÍSSIMO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
SUMARÉ 

   
 

Senhor Presidente e Nobres Pares, 

 

É com imenso pesar e profunda tristeza que trazemos a público, nesta Casa 

Legislativa, a Moção de Pesar em homenagem ao Senhor Hermenegildo Maile, 

carinhosamente conhecido por todos como Gildo da Farmácia, pelo seu falecimento. 

Senhor Hermenegildo, homem de grandes virtudes, dedicou sua vida a servir a 

comunidade, sempre demonstrando um imenso comprometimento com o bem-estar e 

a saúde dos moradores. Durante anos, sua farmácia não foi apenas um 

estabelecimento comercial, mas um local onde as pessoas encontravam acolhimento, 

solidariedade e atenção, recebendo de "Gildo" não apenas medicamentos, mas 

também conselhos, palavras amigas e gestos de generosidade. 

A trajetória de Gildo da Farmácia é marcada por sua integridade, ética 

profissional e empatia, conquistando o respeito e a gratidão de todos que tiveram a 

oportunidade de conhecê-lo e conviver com ele. Seu legado é uma inspiração para toda 

a comunidade, que hoje lamenta profundamente a sua partida. 

Diante dessa irreparável perda, apresentamos nossas mais sinceras 

condolências aos familiares e amigos, rogando a Deus que conforte seus corações. 

Que sua memória seja lembrada com o carinho e a admiração que ele sempre mereceu. 

Requeiro, ainda, que a presente Moção de Pesar seja enviada aos familiares 

como singela homenagem e reconhecimento desta Casa Legislativa pela vida e 

contribuição do querido Gildo da Farmácia. 

 
  

Câmara Municipal de Sumaré, 04 de novembro de 2024.  
 

 
 

 
 

ANDRE DA FARMÁCIA 
Vereador 

MDB 
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Hermenegildo Maiale, o “Gil-
do da Farmácia”, faleceu no úl-
timo da 4 de novembro. Foi um 
cidadão exemplar de Sumaré, 
cidade que adotou depois de 
1954, quando se mudou para 
trabalhar na antiga Farmá-
cia Sant´Ana. Extremamente 
carismático, serviu a popula-
ção de forma exemplar, gesto 
que o tornou um cidadão extre-
mamente popular na cidade. 
Como farmacêutico não tinha 
dia ou horário para atender as 
pessoas que o chamavam; co-
mo empresário não cobrava os 
medicamentos das pessoas que 
não podiam pagar. Mas o Gildo 
não viveu só para sua farmá-
cia. Participou de importantes 
segmentos da comunidade, co-
mo o Clube Recreativo Suma-
ré, o Clube dos Trinta, a ACIAS 
(Associação Comercial), o Ro-
tary Club, entre outros. No Ro-
tary, além de fundador, dirigiu 
sua farmácia popular por dé-
cadas, que distribuía medica-
mentos gratuitamente. Por tu-
do isso recebeu inúmeros convi-
tes para participar da política 
local, que acabava sempre re-
cusando. Esse ato levou os po-
líticos locais a homenageá-lo 
com o título de Cidadão Suma-
reense. Após seu falecimento 
foi lembrado com uma Moção 
de Pesar pelo vereador e Vice-
-Prefeito eleito André da Far-
mácia. Em sua homenagem a 
Associação Pró-Memória repu-
blica um texto publicado neste 
jornal, elaborado pela escrito-
ra Ema Regina Bianchi Aguiar. Hermenegildo Maiale André da Farmácia

Hermenegildo Maiale (Gildo da 
Farmácia)

fotos: pró-memória sumaré
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fotos: pró-memória sumaré
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PRESIDENTES DA ACIAS

FUTEBOL DO RECREATIVO

LANA VAUGHAN E ROMANINHO

JUNTA DE ALISTAMENTO MILITAR

AGNALDO RAYOL

Esta foto nos mostra dois importantes ex-presidentes da ACIAS 
(Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré): Luiz 

Carlos Sanajotti e Valter Roberto Matteuzzi. Sanajotti foi um dos 
proprietários Conca Discos e Valter um dos donos da Maelô Modas. 

Infelizmente Valter não está mais no mundo dos vivos.

Fotografia da década de 1960, mostrando o quinteto de atacantes do 
time de futebol do Clube Recreativo Sumaré: Lima, Amaro, Nê Salgado, 
Simeão e Zé Quental. Foi num amistoso contra o time o C.M.T.C. Clube, 

da capital. Os jogadores de pé da foto, são da defesa do C.M.T.C.

Registro 
fotográfico de 
Lana Vaughan 
Romano e 
seu avô Isaias 
Hermínio 
Romano, o 
“Romaninho”. 
Lana 
descende, pelo 
lado materno, 
de uma 
tradicional 
família de 
imigrantes 
norte-
americanos 
de Sumaré. 
Romaninho 
foi Prefeito de 
Santa Bárbara 
d’Oeste 
em dois 
mandatos: 
1977 a 1983 e 
1989 a 1992.

Todo ano a população de Sumaré assistia a cerimônia pública de 
juramento da Bandeira, pelos jovens do município recém alistados 
no Exército Brasileiro. Esta foto, da década de 1970, nos mostra o sr. 

Thomaz Didona entregando um certificado a um reservista de Sumaré. 
A cerimônia aconteceu na Praça da República. 

O grande cantor Agnaldo Rayol faleceu nesta semana (no dia 4/11/2004). 
Nesta foto ele está acompanhado do casal Ernani Cappi e Regina 

Panzani Cappi, durante um de seus shows. Ernani Cappi é de Sumaré. 
Foi um destacado músico em nossa cidade, na época da Jovem Guarda.

AGOSTINHO ZEOLA

Agostinho Zeola 
foi um dos maiores 

jogadores de futebol 
do Brasil. Teve 
passagens pelo 

Palmeiras, Noroeste 
e Juventus, entre 

outros clubes. Jogou 
na Argentina e na 

Colômbia. Chegou 
a ser convocado 

para a seleção 
brasileira. Ele é filho 

de Antônio Zeola 
e Aparecida Zeola, 
que moraram por 

muitos anos em 
Sumaré e irmão de 

Antônio Zeola Filho, 
o ”Zeolinha” um dos 

maiores jogadores 
de futebol e futsal 

de nossa cidade. 
Agostinho faleceu 

em Baurú em 13 de 
março de 2014.

jornaltribunaliberaldesumare



Cidades

Na última quinta-feira, a 
Uvesp (União dos Vereado-
res do Estado de São Pau-
lo) promoveu um workshop 
sobre os ‘Principais Aspec-
tos Técnicos e Regras pa-
ra Final de Mandato’, rea-
lizado na Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de São Paulo). O encontro 
teve como objetivo esclare-
cer temas cruciais para os 
gestores municipais, abor-
dando aspectos técnicos e 
legais essenciais no final de 
mandato, como as causas 
de reprovações de contas e 

as mudanças trazidas pela 
nova Lei de Licitações.

O evento contou com a 
presença de autoridades de 
peso, incluindo represen-
tantes do TCE-SP (Tribu-
nal de Contas do Estado de 
São Paulo), MP-SP (Minis-
tério Público de São Paulo) 
e do MPC-SP (Ministério 
Público de Contas do Esta-
do de São Paulo). As pales-
tras e discussões giraram 
em torno da importância 
de um planejamento rigo-
roso e da transparência nos 
processos administrativos, 
especialmente no contexto 
das prestações de contas de 
final de mandato.

A Câmara de Hortolân-
dia teve um papel de desta-
que no evento, sendo a úni-
ca convidada a participar do 
último painel da tarde, que 
discutiu as principais cau-
sas de reprovação de con-
tas nas Câmaras Munici-
pais e a nova Lei de Licita-
ções. A presença da Câma-
ra de Hortolândia foi vista 
como um reconhecimento 
ao trabalho realizado pela 
instituição, que comparti-
lhou sua experiência, desa-
fios e soluções encontradas 
durante o mandato.

O diretor jurídico da Câ-
mara de Hortolândia, Luís 
César Barão, representou o 

Legislativo hortolandense 
na mesa de debates ao la-
do do consultor jurídico da 
Uvesp, Willians Kester. Ba-
rão destacou o protagonis-
mo da Câmara, afirmando 
que a participação foi uma 
honra e uma oportunida-
de de compartilhar com as 
demais câmaras presentes 
as dificuldades enfrentadas 
e o incessante trabalho da 
equipe em buscar sempre 
as melhores soluções para 
a gestão pública. “Foi uma 
honra representar a Câmara 
de Hortolândia. Nossa par-
ticipação demonstrou o re-
conhecimento ao trabalho 
que realizamos”, afirmou.

Workshop ‘Principais Aspectos Técnicos e Regras 
para Final de Mandato’ reúne autoridades em SP

Câmara de Hortolândia teve papel de destaque 
no evento, sendo a única convidada a participar

divulgação

gestores municipais
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Tribuna Liberal incêndios em biomas aumentam em 2024
Entre janeiro e outubro de 2024, o Brasil registrou um au-
mento significativo nos focos de incêndio em seus prin-
cipais biomas. Comparando com o mesmo período de 
2023, o Pantanal apresentou um crescimento de 639%, 
a Amazônia teve alta de 51%, e o Cerrado registrou um 
aumento de quase 70%, segundo dados divulgados pelo 
IPAM (Instituto de Pesquisa Ambiental da Amazônia).

Da redação  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Fortalecimento da indústria é um fator 
estratégico nas relações bilaterais com 
os norte-americanos e no contexto 
internacional; país também pode  
ser exportador de economia verde 

“A vitória de Donald 
Trump nas eleições presi-
denciais dos Estados Uni-
dos exige imediata análise 
por parte das autoridades 
econômicas do Brasil, no 
sentido de adotar medidas 
contingenciais e preventi-
vas no contexto das políti-
cas fiscal, de investimen-
tos, redução de impostos 
e de eventual aumento de 
tarifas aduaneiras, anun-
ciadas pelo republicano na 
campanha eleitoral”. A opi-
nião é de Rafael Cervone, 
presidente do Ciesp (Centro 
das Indústrias do Estado de 
São Paulo) e primeiro vice-
-presidente da Fiesp (Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado de São Paulo).

Ele ressalva que a mes-
ma atitude deveria ser to-
mada pelo Brasil caso a 
vencedora tivesse sido a 
democrata Kamala Harris. 
“Independentemente de 
partidos, quando há troca 
de governo na maior eco-
nomia do mundo, é pre-
ciso ficar muito atento e 
fazer o que for necessário 
para evitar repercussões 
negativas em nosso país”, 
ponderou.

Cervone entende que, 
a despeito de divergên-
cias políticas, as relações 
bilaterais entre Brasil e 
Estados Unidos seguirão 
boas. “Além disso, cabe 
considerar que, em meio 
às crescentes disputas 
comerciais entre norte-
-americanos e chineses, 
que deverão acentuar-

-se, nosso país tem posi-
ção estratégica, pelo por-
te de sua economia, pro-
tagonismo no G20, como 
fornecedor de commo-
dities e alimentos e, por 
outro lado, como um dos 
maiores mercados consu-
midores do planeta”.

Um fator importante pa-
ra fortalecer a posição bra-
sileira, não só na interação 
econômica com os Esta-
dos Unidos, mas em todo o 
contexto global, é aumen-
tar de modo expressivo a 
participação de produtos 
industriais – em especial, 
os de maior valor agrega-
do –, na pauta de exporta-
ções, enfatizou o presiden-
te do Ciesp. “Isso fortalece 
nossa posição econômi-
ca, reduz a dependência 
tecnológica de máquinas e 
equipamentos e aumenta 
o superávit comercial. O 
Brasil pode, também, ser 
exportador de uma econo-
mia verde no processo de 
descarbonização. Nossa 
matriz energética é, prati-
camente, toda sustentável, 
portanto somos um forne-
cedor estratégico que po-
de ser relevante no merca-
do internacional. A bioe-
conomia brasileira é mui-
to forte. Daí a premência 
de que programas como a 
NIB (Nova Indústria Bra-
sil) e Depreciação Acele-
rada tenham pleno êxito, 
contribuindo para que te-
nhamos ganhos relevan-
tes de competitividade”, 
afirmou.

Cervone: “É preciso ficar muito atento e fazer o que for 
necessário para evitar repercussões negativas em nosso país”

Brasil precisa se preparar para 
nova política econômica dos 
EUA, diz presidente do Ciesp

divulgação

Da redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O vereador José Soares 
(Republicanos) solicita a 
construção de rampas de 
acessibilidade nos pon-
tos de ônibus do municí-
pio. A medida visa garan-
tir mais segurança e auto-
nomia para as PCD’s (pes-
soas com deficiência), per-
mitindo que utilizem o 
transporte público de for-
ma digna e acessível.

Segundo o parlamentar, 
atualmente algumas dessas 
estruturas já estão adapta-
das com rampas para pes-
soas com deficiência, mas 
muitas ainda carecem des-
sa adequação, como, por 
exemplo, o bairro Vida No-
va, o que dificulta a mobili-
dade de quem possui defi-
ciência física ou mobilida-
de reduzida

Ele também indica o 
programa ‘Adote uma Pra-
ça’ no município, com ba-

se em leis de 1991 e 2001, 
que visa reduzir custos de 
manutenção para a admi-
nistração pública, ao mes-
mo tempo em que empre-
sas parceiras podem ex-
por placas indicativas de 
colaboração.

O programa permite que 
empresas privadas, cida-
dãos ou entidades locais 
firmem Termo de Coope-
ração com a Prefeitura pa-
ra realizar serviços de jar-
dinagem, conservação e 

manutenção em praças e 
áreas verdes da cidade.

Demais propostas são 
viabilizar um mutirão de 
consultas e cirurgias gine-
cológicas; palestras e cam-
panhas educativas sobre 
uso e locais corretos pa-
ra soltar pipa e conceder 
isenção do IPTU (Impos-
to Predial e Territorial Ur-
bano) para pessoas diag-
nosticadas com câncer, en-
quanto estiverem em tra-
tamento oncológico.

Vereador José Soares quer construir rampas de 
acessibilidade em pontos de ônibus de Paulínia

Rampas vão permitir que PCD’s utilizem o 
transporte público de forma digna e acessível 

pessoas com Deficiência

divulgação


